
lNSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPAC16N
CIUDADANA DE TABASCO

'`Tu  participaci6n  es

n uestro com promiso"

CONSEJO EST
ACTA: 09/ORD/31 -08-

En  la ciudad de Villahermosa,  capital del estado de Tabasco,  Reptlblica
siendo las once horas con dieciocho minutos del dia jueves treinta y uno de agost
del dos mil vein{itr6s,  instalados en  el domicilio del  Consejo  Estatal,  sito en  la  calle
Eusebio  Castillo  ntlmero  747,  colonia  Centro,  se  llev6 a efecto  la  sesi6n  ordinari
del Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco.
Convocados  para esta sesi6n  en t6rminos del  articulo  116,  numeral  1,  fracci6n V,
de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de  Tabasco,  asistieron  I
siguientes  integrantes: ------------------------------------------------------------------------------

Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez

Licenciado Jorge Alberto Zavala Frias

Maestra    Rosselvy    del    Carmen    Dominguez
Afevalo

Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval

Maestro Juan Correa L6pez

Ivlaestro Victor Humberto Mejia Naranjo

Licenciado Vladimir Hernandez Venegas

Licenciado Hernan Gonzalez Sala

Licenciada Erika Medina Campos

Licenciado Rafael Ochafan Faudoa

Licenciado Jestls Antonio Guzman Torres

Consejera Presidenta

Secretario del Consejo

Consejera Electoral

Consejera Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejera      Representante
Propie{aria        del        Partido
Revolucionario  I nstitucional

Consejero      Representante
Propietario        del        Partido
Movimiento  Ciudadano

Consejero      Representante
Propietario        del        Partido
Morena

La Consejera Presidenta:  Buenos dias sefioras y sefiores consejeros electorales,
y representantes de los  Partidos Politicos,  y a quienes siguen  la transmisi6n   de la
sesi6n  por  internet,  siendo  las  once  horas  con  dieciocho  minutos  del  dia jueves
treinta  y  uno  de  agosto  de]  dos  mil  veintittes,  se  da  inicio  a  [a  presente  Sesi6n
Ordinaria  del  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana
del estado de Tabasco, la cual he convocado en mi calidad de Consejera Presidenta
de este 6rgano  Colegiado,  de conformidad  con  las atribuciones que  me confieren
los articulo 116,  numeral  1, fracci6n V, de la Ley Electoral y de Parfidos Politicos del
Estado  de Tabasco,  5,  numeral  1,  frac6iones  I  y  lv,12  numeral  1    fracci6n  I  y  17
numeral 1 fracci6n I del Reglamento d.e Sesiones del Consejo Estatal, por lo que de
acuerdo  con  lo  establecido  en  el  articulo   117,   numeral  2,  fracci6n   11,  de  la  Ley
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lNSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPAC16N
CIUDADANA DE TABASCO

•                                                   ACTAI oapfura 1 a 8-2o23
"Tu  participaci6n es

n uestro comprom isou

Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de  Tabasco,  solicito  al  Secretario
Consejo Estatal nos de a conocer el orden del dia preparado para esta sesi6n .-----
EI  Secretario  del  Consejo:  Buenos  dias  Consejeras  y  Consejeros
Consejera  y  Consejeros  Representantes  de  los  Partidos  Politicos,  les  informo  e
Orden del Dia preparado para esta sesi6n siendo este el siguiente: -------- H -----------
1.-Lista de asistencia;
2.-Declaraci6n de qu6rum;
3.-Aprobaci6n de] orden  del dia; ---------------------------------------------------------------
4.-Presentaci6n    y    aprobaci6n    en    su    caso,    del    proyecto    de    acta
correspondiente   a   la   sesi6n   ordinaria   del   Consejo   Estatal   del   lnstituto
Electoral  y de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco  de fecha  14 de julio  de
2023;--------------..-...-...-----------------------------------------------------------------------------------

5.- Presentaci6n y aprobaci6n en su caso, del proyecto de acuerdo que emite
el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco  mediante  el  cual,  aprueba  el  Manual  para  la  ubicaci6n,  selecci6n,
contrataci6n,  adecuaci6n  y equipamiento de  los  inmuebles  que servifan de
sedes para el funcionamiento de las Juntas y Consejos Electorales
que se instalen con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023 -202
presentado por la Comisi6n de Organizaci6n Electoral y Educaci6n Civica--.
6.-Proyecto de acuerdo que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral
de   Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco,   mediante   el   cual   determina   la
instancia que implementafa y opera fa el Programa de Resultados Electorales
Preliminares  del  Estado de Tabasco (PREPET) en el  Proceso  Electoral  Local
O rd i na ri o 20 23-20 24 ;  -------------------------------------------------------------------------------
7.-Proyecfo de acuerdo que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y
de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  mediante  el  cual  se  designa  a  la
instancia   interna   responsable   de   coordinar   el   Sistema   ``Candidatas   y
Candidatos:  Con6celes"  con  motivo  del  Proceso  Electoral  Local  Ordinario
2 0 23 - 2 024 ; --------------------------------------------------------------------------------------------

8.-Proyecto de acuerdo que emite el Consejo Esta{al del lnstitul:o Electoral y
de   Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco,   mediante   el   cual   se   instala   la
Comisi6n Temporal del Programa de ResLIltados Electora[es Prelimjnares con
motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023 -2024; ---------------------------
9.-   lnforme   qiie   rinde   el   Secretario   Ejecutivo,   respecto   de   los  trabajos
desarrollados  por  el  Comit6  de  Control  lnterno  y  Desempefio  lnstitucional
(COCODI);-----------------------------------------------------------------------------------------------
10.-lnforme que rinde el encargado de Despacho de la Direcci6n Ejecutiva de
Organizaci6n   Electoral   y   Educaci6n   Civica,   respecto   de   las   actividades
relativas  a  la  organizaci6n  del  Proceso  Electoral  Local  Ordinario  2023-2024,
correspondiente al mes de agosto; ------------------------------------------------------------
11.-lnforme  que  rinde  la  Presidencia  del  Consejo,  respecto  de  los  trabajos
realizados por la Junta Estatal Ejecutiva correspondiente a] mes de agosto de
2023;------------------------------------------------------------------------------------------------------

12.-Informe  que  rinde  el  Secretario  Ejecutivo,  respecto  de  la  recepci6n  y
tfamite de los medios de jmpugnaci6n  presentados en el  mes de agosto de
2023  en   contra  de  los  actos,  omisiones  o  resoluciones  de  los  6rganos
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centrales del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco
como de las resoluciones dictadas par los 6rganos jurisdiccionales;
13. -As u ntos g e n era les ; ..--..-------------------------------------------------------------
14.-Clausura,
La  Consejera  Presidenta:  Muchas  gracias  sefior  Secretario,  por  favor  sirvase
Pasar lista de asistencia y declarar quorum en su caso .------------ H ------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta.  Sefioras y sefio
integrantes  del  Consejo  Estatal,  procedefe  a  pasar  lista  de  asistencia,  por  lo  que
agradecer6 por favor contesten  en  clara y alta voz cuando  mencione su  nombre,
maestra Elizabeth Nava Guti6rrez,  Consejera Presidenta .--- I -----------------------------
La maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: Presente .----------
EI  Secretario  del  Consejo:  Consejeras  y  Electorales.  Consejera  Rosselvy  del
Carmen  Dominguez Arevalo .-----------------------------------------------------------------------

La  maestra  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Presente.------------------------------------------------------------------------------------------------

E[ Secretario del Consejo: Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .----------------
La licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: Buenos dias,

EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez.
El maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  Presente .-------- H ---------- H
EI Secret:ario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .------------
El maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Presente .-----
EI Secretario del Consejo: Consejero Vladimir Hernandez Venegas .-----------------
El  licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:   Presente,
buenos dias .---------------------------------------------------------------------------------------------

EI Secretario de[ Consejo: Consejero Hernan Gonzalez Sala .--------------------------
EI  Iicenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Presente,  buenos
dias.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

EI Secretario del  Consejo:  El de  la voz Jorge Alberto Zavala  Frias,  en su calidad
de  Secretario  del  Consejo,   presente;   por  el  Partido  Revolucionario  lnstitucional
[icenciada  Karla Yeri  Camelo  Pineda .------------------------------------------------------------

La  licenciada  Karla Yeri  Camelo  Pineda,  Consejera  Representanfe  Suplente
del Partido Revo]ucionario [nstjtucional:  Presente .-------.-------------------------------
EI Secretario del Consejo: Por el Partido de la Revoluci6n Democratica licenciado
Carlos Alberto Castellanos Morales, licenciada Yuliana Cristel Jim6nez Collado. Por
el Partido Verde Ecologista de Mexico,  licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina .---
Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, Consejero Representante Propiefario
del  Partido Verde Ecologista de mexico:  Buenos dias,  presente .---------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Buenos  dias,  por  el  Partjdo  Movimiento  Cjudadano
licenciado  Rafael  Ocharan  Faudoa .--------------------------------------------------------------
EI  licenciado  Rafael  Ocharan  Faudoa,  Consejero  Representante  Propietario
de[ Partido Movimjento Ciudadano:  Buenos dias,  presente .---------------------------
EI Secretario del Consejo:  Buenos dias,  por el  Partido  Morena,  licenciado Jesus
Antonio Guzman Torres .-----------------------------------------------------------------------------

Licenciado  Jestis  Antonio  Guzman  Torres,   Consejero   Representante  del
Partido Morena:  Presente .-------------------------------------------------------------------------
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EI Secretario del Consejo:  Consejera Presidenta,  para efectos de esta
Consejo Estatal,  hay una asistencia de siete Consejeras y Consejeros Electoral
cuatro consejeras y consejeros Representantes de Partidos Politicos, y el de I
resultando doce integrantes de este Consejo, por lo que en terminos de los a
112  numeral  1,117  numeral 2 fracci6n  11  de  la  Ley Electoral y de  Partidos  Politicos
del  Estado de Tabasco y 7  numeral  1  fracci6n Vll del  Reglamento de Sesiones del
Consejo Estatal declaro la existencia de qu6rum legal para celebrar nuestra sesi6
de caracter ordinario ..--------------------------------------------------------------------------------

La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario.  Por favor  d6  a  conocer  el
siguiente punto  del  orden  del  d ia .-----------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera Presidenta,  el tercer punto del
orden del dia, es el relativo a la aprobaci6n del orden del dia .-------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  en  terminos  del  articulo  6
numeral  1  fracci6n  Vl  del  Reglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Estatal,  solicito
someta a votaci6n la aprobaci6n del orden del dia preparado para esta sesi6n .-----
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros  Electorales  se somete  a  votaci6n   la  aprobaci6n  del  orden  del  dia

preparado para esta sesi6n,  por lo que agradecefesirvase a  manifestar el sentid
de su voto al escuchar su nombre.  Maestra Elizabeth  Nava Gutierrez .--------- HH ----
La maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Atevalo.
La maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A
favor'-------------------------------------------.-----------.-----------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvia Magana Sandoval ,----------------
La licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Juan Correa L6pez .------------------------------
El maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .--------------
El maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor ,-------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .-----------------
El licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor .-------
EI Secretario del Consejo: Consejero Hernan Gonzalez Sala .--------------------------
EI licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor .-----------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Consejera  Presidenta  el  orden  del  dia  sometido  a
votaci6n  ha sido aprobado por u nanimidad ,---------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  seFior  Secretario.  Por favor  d6  a  conocer  el
siguiente punto de] orden del dia ,-----------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera Presidenta.  El cuarto punto del
orden  del  dia,  es  el  relativo  a  la  Presentaci6n  y  aprobaci6n  en  su  caso,  del
proyecto de acta correspondiente a la sesi6n ordinaria del Consejo Estatal del
lnstituto  Electoral  y de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco  de fecha  14 de
j u I i o  d e  2 0 23 .-------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario. Con fundamento en el articulo
5,  numeral  1,  fracci6n  Xlll,  del  Reglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Estatal,  le
solicito  someta  a  votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  del  proyecto  de  acta  antes
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mencjonado,  asi  como  de  los  demas  documentos  que  les  fueron  previame

EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta.  sefioras y sefio
consejeros electorales se somete a votaci6n la dispensa de la lectura del proye
de acta antes  mencionado,  asi como de  los documentos que fueron  previamente
circulados, por lo que agradecere por favor sirvanse manifestar el sentido de su vote
al escuchar su nombre.  Maestra Elizabeth Nava Gutierrez ,---------------------------.
La maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .---------
EI Secretario del Consejo: Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Ateva
La maestra Rosselvy del Carmen  Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A

EI Secretario del Consejo: Consejera Maria Elvia Magafia Sandova] .----------------
La licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez .------------------------------
El maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia  Naranjo .--------------
El maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .----
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .--------------
El licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor .----
EI Secrel:ario del Consejo: Consejero Hernan Gonzalez Sala .-------------------------
El licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor .-----------------
E[  Secretario  del  Consejo:  Consejera  Presidenta  la  dispensa  de  la  [ectura  del

proyecto de acta antes  mencionado,  asi como de  los documentos que  les fueron
previamente circulados  han sido aprobados por unanimidad .----------------------------
La    Consejera    Presidenta:    Gracias    sefior    Secretario.    Sefioras   y    sefiores
integrantes  del  Consejo  Estatal,  de conformidad  con  lo  establecido  por el  articulo
23,  numerales 2 y 3 del Reglamento de Sesiones, y dado que ha sido aprobada la
dispensa  de  la  lectura  del  proyecto  de  acta  antes  mencionado,  les  pregunto  a
ustedes   6Si   alguien  tiene   alguna   observaci6n   en   relaci6n   al   contenido?   Para
aperturar  las   rondas  correspondientes.   Si   no   es   asi   y   para   continuar  con   el
desarrollo  de  la  sesi6n,  en  t6rminos  del  articulo  5,   numeral   1,  fracci6n  Vll,  del
Reglamento  de  Sesiones,   le  solicito  al  Secretario  del  Consejo  sirva  someter  a

por favor sirvanse manifestar el sentido de su voto al escuchar su nombre. Maestra
Elizabeth  Nava  Gutierrez  ----------------------------------------------------------------------------

La maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .-------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo.
La maestra Rosselvy del Carmen  Dominguez Ar6va]o, Consejera Electoral: A
favor.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

E] Secretario de] Consejo:  Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .----------------
La licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez.
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El maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .----------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .------
EI maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor.
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .---------
EI licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoi.al: A favor .-------

::i;:i:t£:.;#:%o:nn§e:I:oz:6:o:ns;¥e:;a:p:r:n=a:i:::anE::,;tz::::::£jq.a,:::::::p:;::y:::::;:,#
acta sometido a votaci6n ha sido aprobado por unanimidad ,----------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario.  Por favor  d6  a  conocer  el
siguiente  punto  del  orden  de] dia .-----------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo: Con gusto Consejera Presidenta, el quinto punto del
orden  del  dia,  es  el  relativo  a  la  Present:aci6n  y  aprobaci6n  en  su  caso,  del

proyecto de acuerdo que emits el Consejo Es fatal de] lnstituto Electoral y de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco mediante el cual, aprueba el Manual para
la   ubicaci6n,  selecci6n,   contrataci6n,   adecuaci6n   y  equipamientodelo
inmuebles  qLle  servifan  de  sedes  para  el  funcionamiento  de  las  Juntas
Consejos  Electorales  Distritales  que  se  instalen  con  motivo  del  Proce
Electoral    Local    Ordinario   2023-2024,    presentado    par   la   Comisi6n    d
Organjzaci6n  E]ectora] y Educaci6n Civica .------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Integrantes  de  este  consejo,   respecto  a  este  punto
quiero informar que a petici6n del Consejero Hernan Gonzalez Salas, se recibi6 un
oficio en la tarde de ayer donde pide se d6 lectura de un asunto que tiene que ver
precisamente con la aprobaci6n de este proyecto de acuerdo, por lo cual me voy a
permitir  darle  lectura,   mismo  que  en  su  momento  fue  circulado  tambi6n  a  sus
correos  oficiales  y  notificados  para  la  comunicaci6n  de  esta  correspondencia;  el
oficio es el ndmero CE/ HGS/152/2023 fechado en Villahermosa, Tabasco a treinta
de agosto  de dos  mil veintitfes y el  cual  fue  recepcionado  precisamente el dia  de
ayer a  las  quince  horas  con  veintitr6s  minutos,  va  dirigido  a  la  maestra  Elizabeth
Nava Guti6rrez Consejera Presiden{a del lEPCT, presente, asunto el que se indica,
estimada Consejera Presidenta, con el gusto de saludarle por medio del presente o
curso en  mi caracter de integrante del Consejo Estatal de este organismo electoral
administrativo y con fundamento en  los articulos  115  numeral  1  fracci6n  I
Electoral y de  Partidos  Politicos  del  Estado de Tabasco,  23  numerales 6 y
Reglamento   de    Sesiones   del    Consejo    Estatal    del    lnstituto    Electoral
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  respetuosamente  acudo  a  usted  a
so[icitar lo sjguiente: con motivo de la celebraci6n de la sesi6n ordinaria del C
Estatal programada a celebrarse el treinta y uno de agosto de la presente anua
con   relaci6n   al   punto   ntlmero   cinco   del   orden   del   dia   correspondiente   a

presentaci6n y aprobaci6n en su caso del proyecto de acuerdo que emite el Consejo
Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, mediante el
cual  aprueba  el  Manual  para  la  ubicaci6n,  selecci6n,  contrataci6n,  adecuaci6n  y
equipamiento de los inmuebles que serviran de sedes para el funcionamiento de las

juntas  y  consejos  electorales  distritales  que  se  instalen  con  motivo  del  Proceso
Electoral Local Ordinario 2023-2024, presentado por la Comisi6n de la Organizaci6n
Electoral y Educaci6n Civica,  me permito realizar las propuestas de modificaci6n al
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proyecto  en  menci6n,  mismas  que  adjunto  al  presente  documento  en  dos  fojas
simples,  esto  con  la  finalidad  de  que  sean  puestas  a  consideraci6n  del  C
Estatal,  de  igual  manera  solicito  que  el  Secretario  del  Consejo  d6  lectura  d
mismas  para   mayor  proveer,   agradeciendo   la   atenci6n   al   presente  y

particular, le envio un cordial saludo, atentamente licenciado Hernan Gonzalez
en terminos de la propuesta me voy a permitir darle lectura a un documento tai

que  viene  adjunto  al  oficio  que  eh  hecho  referencia  que  es  un  anexo  del  oficio
CE/HGS/152/2023,  que tiene  como  encabezado  o  se distingue  el  texto  sig

propuestas de modificaciones al punto ntlmero 6inco del orden del dia de la

uiente:

ordinaria del  Consejo  Estatal  del  dia  31/08/2023,  vienen  cuatro  columnas,  una es
esta  terminada   como   pagina,   la  segunda  como  texto   actual,   la  tercera   como

propuesta de modificaci6n y la cuarta como argumento o justificaci6n,  eh  respecto
al  primer punto,  donde dice pagina tiene puntos suspensivos,  guioncitos y el texto
actual dice indice, Ia propuesta de modificaci6n incluir el ndmero de paginas en todo
el documento ya que este no cuenta con tal argumento o justificaci6n con el objetivo
de que el  indice sirva como una herramienta para la organizaci6n del contenido,  lo
cual  permitira  ubicar  con  prontitud  aquellos  temas  de   intefes  y  contribuir  a
aprovechamiento mss eficiente del material de lectura,  la siguiente propuesta es,
seFial  en   la  pagina  cinco,   el  texto  actual   dice  cinco   bdsqueda  y  ubicaci6n  d
inmuebles,  en  el  inciso  i) sefiala  la  COEYEC y los  integrantes del  Consejo  Estatal

podran  realizar  los  recorridos  para  que  conozcan  los  inmuebles  propuestos,  la
propuesta  de  modificaci6n  sefiala  punto  ndmero  cinco,  btlsqueda  y  ubicaci6n  de
inmuebles inciso i) la COEYEC y los demas integrantes del Consejo Estatal pod fan
realizar  los   recorridos   para  que  conozcan   los   inmuebles  propuestos,   una  vez
realizado   dichos   recorridos  en   su   caso,   contafan   con   un  termino   maximo  de
veinticuatro  horas  para  efectos  de  remitir  las  observaciones  a  las  propuestas  de
inmuebles,  las cuales seran dirigidas a la presidencia de la COEYEC,  argumento o

justificaci6n,  en  la  pasada  sesi6n  de  la  Comisi6n   Permanente  de  Organizaci6n
Electoral  y  Educaci6n  Civica  en  la  cual  fue  aprobado  el  manual  en  comento,  sus
integrantes  mencionaron  que  en  la  verificaci6n  de  los  inmuebles  propuestos  las
Consejerias    Electorales    podrian    realizar,    podran    realizar   [as   observaciones
correspondientes,  esta  acci6n  o  procedimiento  no  se  encuentra  establecida  en  el
manual,  solo hace referencia de que  la COEYEC y los  integrantes de del  Consejo
Estatal podran realizar los recorridos para que conozcan los inmuebles propuestos,
de  lo  anterior se  desprende y  es  claro  que  el  objeto  de  los  recorridos  sera  para
conocer los inmuebles,  mss no sefiala lo de poder realizar observaciones y mucho
menos  a  quien  deben  ser  dirigida  estas,  estas  mismas,  a  modo  de  que  sean
consideradas  o  analizadas,  en  el  texto  actual tambi6n  en  el  punto  cinco  sefiala  la
bdsqueda y ubicaci6n de los inmuebles en el inciso b) la propuesta de modificaci6n,

periodo de recorridos y bdsqueda de inmuebles,  el argumento justificaci6n de esta
propuesta    seftala   el    periodo   de   tiempo   de   dicha    bdsqueda    se    considera
temerariamente corto, debido a que, en procesos electorales anteriores la btlsqueda
de  inmuebles  iniciaban  con antelaci6n ya que se  requiere de  un  mayor tiempo por
la  propia  complejidad  que se  presenta  en  algunos  municipios,  pagina  nueve texto
actual septimo, marcado con el ntimero s6ptimo, contrataci6n inciso b) la Direcci6n
Juridica  recibira  de  la  DEA  los  expedientes  de  los  veintidn  inmuebles
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para   realjzar   los   contratos   de   arrendamiento   conforme   a   las   condiciones   de
contrataci6n  establecida,  propilesta  de  modificaci6n  punto  s6ptimo  contrat
inciso  b)  la  Direcci6n  Juridica  recibira  de  la  DEA  el  catalogo  definitivo  de  bi
inmuebles para realizar los contratos de arrendamiento conforme a las condicion
de   contrataci6n   establecida,   argumento   o   justificaci6n,   se   propone   modi
redacci6n  para  una  mayor  claridad  y  evitar  confusiones,  el  texto  original  se
inmuebles  aprobados,  cuando  esto  en  ningdn  momento  son  aprobados  como tal
solo obtienen un vista bueno de la COEYEC en la pagina ocho el texto actual, ocho
acondicionamiento y equipamiento de los inmuebles,  propuesta de modificaci6n se

propone adecuar el orden de las paginas ntlmero once y doce para dar continuidad
al  orden  cronol6gico  de  los  contenidos  de  las  paginas  referidas,  ya  que dichas

paginas en el documento circulado no estan adecuadamente escaneadas confer
al  indice del manual,  argumento justificaci6n,  el  orden  de prelaci6n  de las  paginas
once y doce no es correcto, toda vez, que las secuencias de los numerales e incisos
no  son  consecutivos  propiciando  confusion  en   la   lectura  del  documento,   seria
cuanto el contenido de la solicitud de  la consejeria planteada .--------------------------.
La    Consejera    Presidenta:    Gracias    sefior   Secretario,    seFioras   y   sefiore

integrantes en ese contexto, les pregunto a ustedes si alguien desea anotarse en I

primera ronda para que los pueda yo enlistar,  se anota la representante del PRl, el
Consejero Juan  Correa,  el  Consejero  Hernan,  la  Consejera  Roselvy,  el  Consejero
Victor, si no hay nadie mss para anotarse se abre la primera ronda, tiene el uso de
la voz la representante del  PRl hasta por diez minutos, adelante por favor .----------
La  licenciada  Karla  Yeri  Camelo  Pineda,  Consejera  Representante  Suplente
del Partido Revolucionario lnstitucional:   Muy buenos dias, como anteriormente
en la Comisi6n de la Organizaci6n Electoral, yo manifesfe lo que estaba en el oficio

que  manda  el  Licenciado  Hernan  sobre  el  inciso  siete,  el  inciso  b)  esta  es  una
observancia de que si es preocupante que el manual sea algo sencillo y que no se
lleve explicito las actividades que se debe realizar con  las instancias participantes,
debido a la importancia no puede ser un cuadernillo sencillo, debera ser totalmente
fundado y motivado, asi de la misma forma de los criterios que los llevaron conducir
cada responsabilidad de observancia general y obligatoria de los integrantes de los
consejos y los representantes,  muchas gracias .----------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias, tiene el uso de la voz ahora el Consejero Juan
Correa hasta por diez min utos, adelante por favor -------------------------------------------
El maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera
Presidenta por el uso de la voz y me voy a referir primer termino a algo que si estoy
de acuerdo,  es  lo  dnico en  lo que estoy de acuerdo,  en  la  hubo  una  omisi6n en  la

paginaci6n,   el   numerar  las  paginas  y  eso  corrige  el  error,   porque  por  un   mal
escaneado se transmiti6, o sea, de la once y la doce, o sea, eso no es problema, o
sea,  pero en  las demas este,  pues observaciones que aqui se  han mencionado y
que  ya  incluso  hemos  abordado  en  diferentes  ocasiones  este,  en  reuniones  de
trabajo  internas  de  las  Consejerias  Electorales  y  aqui  mismo  tambien,  este  en  la
sesi6n de la propia Comisi6n de Organizaci6n  Electoral y Educaci6n Civica,  pues a
mi me parece como  lo  he dicho que esto esta  muy claro,  sin  embargo,  pues,  hay

puntos de vista,  por supuesto y aqui este se  han expuesto,  la cuesti6n es que se
lea en su integridad del documento y eso nos da fa la luz adecuada para pode
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entender totalmente el  contenido  que contiene este documento,  de otra  manera si
lo   leemos   de   manera   parcial   fuera   sacando   cita   fuera   de   contexto,
evidentemente eso no nos va a permitir dar la luz completa de este documento,

que,  con  respecto digamos a  lo que esta comentando aqui,  de  la,  que dice que I
COEYEC y  los  integrantes  del  Consejo  Estatal  pod fan  realizar los  recorridos

que  se  conozcan  los  inmuebles  propuesto,  en  realidad  este  fue  un  plus  que  la
comisi6n  este  que  puso  ahi,   con   la  finalidad  que  si  alguien  del  consejo,   pues

pretende este, queria posteriormente el recorrido que hiciera la comisi6n este, visitar
los  inmuebles,  bueno,  pues  estabamos  en  la  mejor  disposici6n  de  hacerlo,  en
realidad   este   no  deberia  de  ser,   porque   para  eso   se  forman   las  comisiones

precisamente, son formas de trabajo que tiene el Consejo para el mejor desempefi
de sus actividades, porque si no, pues, entonces tendrfamos que todos los, que tod
el consejo en plena tendria que realizar las diferentes actividades que legalmentefl
compete y por eso me voy a permitir antes de continuar este, hacer este, hacer que
tengo entendido que pidi6 la palabra el Consej.ero Hernan,  pero le voy a hacer una

pregunta para que estemos en sintonia, si para que se constituyen las comisiones
en el consejo y yo creo que si, este el en su momento nos pudiera dar la concepci6

que tiene para que se integra las comisiones para saber si estamos hablando de I
mismo,  si tenemos  la misma concepci6n,  porque a mi  me parece que el  problema
es que, de sus observaciones esta precisamente en eso, que a lo mejor digo, pues
yo a  mi me queda claro que es una comisi6n,  pero no  lo se si 61 digamos lo tenga
tambi6n  c[aro,  para qu6 estan  constituidas  las comisiones,  asi que,  este, yo por lo

pronto dejaria eso ahi, porque, por lo demas en realidad no no me parece este que
tenga  demasiadas  sustancia  o  que  deba  de  detenerme,  salvo  que  en  lo  que  se
refiere a los quince dias que se otorgan a los grupos de trabajo para poder realizar
sus actividades,  la comisi6n estjm6 que son  mas que suficientes esos quince dias

para  poder realizar o en  cinco grupos de trabajo,  lo  que tendrian  que  hacer es en
tres a tres grupos de trabajo le corresponderian a cada uno cuatro este distritos, de
tal manera que las propuestas final que tendria que hacer serian de ocho inmuebles,
a uno le tocaria de tres distritos, es decir, a cada grupo de trabajo le corresponderian
nada mss este presentar una lista de seis inmuebles y bueno y al que corresponde
aqui al Centro, como el propio documento le dice serian de seis y eso por la propia
ubicaci6n  geografica  que  tenemos  que,  pues,  aqui  hay  una  cantidad  mayor  de
inmuebles  que  pueden  este  permitir este  encontrarlos  de  mejor  manera,  asi  que
este, ademas independientemente de que ya hay experiencia en esto, de que hay
informaci6n respecto de los inmuebles que se rentan, este eso facjlitaria el trabajo,
incluso a mi me sorprendi6 alguna propuesta que se hizo de la propia Direcci6n de
Organizaci6n  que  por  ejemplo  para  poder  integrar  los  expedientes  necesitaban

quince  dias,  o  sea,  casi  un  expediente  por  dia,  lo  cual  se  me  hace  totalmente
absurdo pues,  pero,  bueno, eso lo corregimos evidentemente y eso es a lo que se
refiere este el  Consejero  Hernan,  por ejemplo  cuando  mencion6 en  la  reunion  de
trabajo  que tuvimos,  que  61  estuvo  en  la  Direcci6n  de  Organizaci6n  antes  de  ser
Consejero y me parece bueno,  pues que,  pues que eso darse quince dias  o mss
para integrar expedientes, pues la verdad es inconcebible este hacer una propuesta
de  esa  naturaleza,  asi  que,  por lo  pronto,  ahora  si  yo  dejaria  hasta  ahi,  este  mi
intervenci6n
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La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene el uso de la voz el Consejero
Hernan  hasta por diez minutos,  adelante por favor .-----------------------------------
EI   Iicenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:   Muchas  gra
Presidenta,    saludos   a   Consejerias    Electorales   que   integran   este   Cons
representaciones de los  Partidos Politicos,  medio de comunicaci6n que nos si
de forma presenc`ial y virtual, asi como la ciudadania en general que nos acompaFian
esta  sala  y  par  nuestras  redes  sociales,  primero  pues,  voy  a  dar  respuesta  a  la
pregunta que me hizo el Consejero Juan, las comisiones obviamente se crean para
lo que es  la distribuci6n  de  [as actividades que  realiza el  6rgano electoral,  pero le
vuelvo a recordar, porque ya se la respondi en reuni6n de trabajo, una vez que sube
las  actividades  de  las  comisiones  al  pleno  de  este  Consejo,  nosotros  podem
revisar  todo,  porque  somos  el  6rgano  superior  de  direcci6n  y  para  eso  es  q
realmente percibimos un salario,  para hacer un trabajo de revision y que las cos
se  encuentren  en  un  estado  correcto  o  por  lo  menos  si  estan  bien,  mejorarlas
tambi6n  se vale,  es en  ese sentido que envi6  estas  propuestas que ya  las  habia
mencionado en reuni6n de trabajo, pero como senti una resistencia me tuve que ver
orillado  a  enviarlas  para  su  discusi6n  en  este  pleno  y  como  ya  le  dio  lectura
Secretario  Ejecutivo,  yo  creo  que  si  mis  pares,   analizan  las  propuestas,   pu
sencillamente es para tener un mejor documento y ahora bien, me voy a enfocar
los quince dias,  el  marco  referencial  que tenemos de este  acuerdo,  el  document
anterior  en  la  parte  del  plan  de  operatividad,  pagina  diecisiete  menciona  en  los
recorridos de bdsqueda de inmuebles iniciaran preferentemente a partir del mes de

julio del aFio previo de la elecci6n, yo les pregunto a que dia nos encontramos hoy
y  estamos  fijandole  quince  dias  para  que  nos  presenten  inmuebles,  yo  creo  que
estamos  reduciendo  el  tiempo,  es  la  misma  situaci6n  que  he  mencionado  con
respecto a las convocatorias para  las vocalias y las consejerias,  yo quiero pensar

que  pudi5ramos  estar  en  un  contexto  distinto,  es  mss,  antes  de  retirarnos  de
vacaciones yo dije que efectivamente estaba de acuerdo de que los inmuebles se

pudieran buscar una vez que regresaramos, pero, que obviamente fuera objetivo el
manual y lo que estoy viendo es  de que se esta obligando a  la  parte operativa de

que  en  quince dias  presentame  los  inmuebles,  cosa  que yo  lo veo  practicamente
muy  dificil,   porque   de   la   experiencia   pasada   hubieron   municipios   que   dieron
bastantes  dolor  de  cabeza,   obviamente  estamos  en  otro  contexto  electoral,   la

pandemia  nos  oblig6  a  buscar  inmuebles  muy amplios,  pero  ante  la  amenaza  de
que posiblemente pudieramos estar en el mismo escenario, es decir, que volviera a
ver a alza de contagio, pues lo recomendable es volver a buscar inmuebles amplios

para  no encontrarnos en  una  situaci6n  que  podria  ser a futuro,  es  por eso que  la
recomendaci6n   seria   buscar   inmuebles   amplios,    esos   inmuebles   al   ser   de
caracteristicas especiales,  pues obviamente hay municipios que no cuentan con  la
infraestructura necesaria y es un verdadero dolor de cabeza encontrarlo, de hecho
aqui la propuesta dice que los cinco equipos,  porque cabe mencionar que el actual
manual habla de cinco grupos de trabajo, no de tres, deberan presentar este por lo
menos dos propuestas por municipio y por mencionarlo asi,  hubo un municipio que
sencillamente  hubo  una  tlnica  propuesta fue  en  el  municipio Tacotalpa,  para  este

proceso  electoral  no vamos  a  tener  esa  situaci6n,  porque  la  cabecera  ya  qued6
establecida  por  el  lNE  que  va  a  ser Teapa  donde  se  puede  encontrar  con  mas
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facilidad esto este tipo de inmuebles, pero tiene su complejidad, yo por eso les pido
respetuosamente  que  esto  es   una   situaci6n   medular,   operativa,   operativ

podemos  comenzar  con  el   pie   izquierdo  y  delimitando  ciertas  cosas  desd
escri{orio,  pero que en  realidad se llevan en el campo y es ahi donde tenemos
escuchar a las personas que van a realizar estos trabajos y yo les comento que

personas  que  van  a  realizar  se  les  hace  muy  poco  el  tiempo,  quince  dias  no  es
suficiente para enconl:rar los veintidn  inmuebles,  seria cuanto Presidenta .----- ~ -------
La Consejera Presidenta:  Gracias Consejero, tiene el uso de la voz la Consejera
ROsselvy hasta por d iez minutos,  adelante por favor .----------------------------- H--H -------
La  maestra  Rosselvy  de]  Carmen  Dominguez Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Muy  buenos  dias,  saludo  a  l'a  audiencia  que  se  encuentra  fisicamente,   a  mis

-

_,

desde la expertis de cada quien,  acuerdos,  lineamientos que efectivamente van a
impactar en la ciudadania de Tabasco, es por ello, que cuando veamos un area d
oportunidad  donde  se  puede  mejorar algdn  tema,  algtln  asunto  y  dirimirse  y  q
ademas,  ni  siquiera  causan  un  impacto  de fondo  a  los  acuerdos,  pues  se  realic
aqui al efecto me llama la atenci6n y ciertamente pues, varias de las personas qu
aqui estamos  incluso en  la audiencia,  pues nos dimos a la tarea de observar esa
comisi6n,  perd6n,  esa  sesi6n  de  la  Comisi6n  de  Organizaci6n  Electoral,  por  los
suscitado  dentro  de  la  misma y ciertamente sus  integrantes  mencionan  que en  la
verificaci6n de los inmuebles propuestos las Consejerias Electorales pod fan realizar
las observaciones correspondientes sin que esto est6 impactado en el documento

que finalmente se nos esta poniendo a consideraci6n, es algo muy sencillo, es algo
que incluso va o pudieran darse cuestiones, este, pues de la certeza o la veracidad
de lo que decimos y de lo que plasmamos en nuestros documentos y tambien, pues
me  causa  un  poco  de  conflicto  de  que  en  su  momento  la  representaci6n  del  PRl
haya  hecho  la  observaci6n  y que  sea  hasta que  el  Consejero  Hernan  hombre  lo

pone en  un  oficio que ya  entramos a  discusi6n,  cuando desde el  primer momento
pudo  haberse  resuelto algo que es aparentemente o desde mi  6ptica sencillo,  de
poder corregir,  en ese sentido,  pues que se someta esl:a parte a consideraci6n por
el  tema  tecnico  de  la  btlsqueda,  yo  recuerdo  perfecto  que  por  la  situaci6n  de  la

pandemia fue complicadisimo y llevo meses este, encontrar estos inmuebles,  seria
cuanto.----------------------------------------------------------------------------------------------------

La Consejera  Presidenta:  Gracias  Consejera,  toda vez que se  agot6  la  primera
ronda les pregunto ustedes si alguien desea intervenir y anotarse en segunda rond
Movimiento  Ciudadano,  el  Consejero  Juan  Correa,  el  Consejero  Hernan,  de  es
lado   nadie,   el   representante   de   Morena,   entonces  tiene  el   uso   de   la  voz
representante de Movimi6nto Ciudadano hasta por cinco minutos, adelante. -~ ----.
EI  Iicenciado  Rafael  Ocharan  Faudoa,  Consejero  Representante  Propietario
del Partido Movimiento Ciudadano:  Es sobre,  bueno,  buenos dias a todos, este
a  todos  los  compafieros  que  esfan  aqui  en  la  mesa,  al  pdblico  que  se  encuentra
aqui en la sala de sesi6n, a la gente que nos esta viendo por las redes sociales y a
los compafieros de los medios de comunicaci6n,  respecto a los quince dias tambi6n
a esta representaci6n se le hace poco tiempo, si bien ya se tiene ubicados
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algunas,  algunos  domicilios  o  alglmos  inmuebles  que  se  pueden  reutilizar  de  la
elecci6n pasada, pero yo digo que si deberia de ampliarse un poquito mss el per
de busqueda, sobre todo, porque hay municipios donde no se presta a no hay ta
inmuebles de  la  dimension  que  se  solicit?,  que se va  a  solicitar para  este tipo
trabajo,  esa  es  una,  la  ampliaci6n  del  tiempo  de  los  quince  dias  y  tambi6n
representaci6n  antes de que se tome  la decisi6n  le gustaria hacer un  recorrido d
visita a todos  los  inmuebles,  por qu6,  una es  la que mss  nos preocupa a  nosotros
es  que  se  garantice  la  seguridad  y  la  integridad  de  las  personas  que van  a  estar
trabajando en ese consejo, este en ese consejo electoral distrital, si bien como todos
sabemos  esta  elecci6n,  pues  va  a  ser  la  mas  grande  que  se  va  que  se  esta
trabajando aqui en el Estado de Tabasco, entonces tiene que haber las medidas de
seguridad  adecuadas  una  para  para  ustedes y  otra  para  nuestro  representantes,
entonces,  por eso es  importante  las visitas,  una  para  checar que  cumpla  con  las
condiciones de seguridad y otra tambien para hacer nosotros nuestra investiga
sobre el domicilio que se esta trabajando,  o sea,  nosotros tenemos que  haceifiEi
peinado dentro del trabajo que se hace de cada Partido para saber asi a bien, saber
de  qui6n  pertenece  ese  domicilio,  entonces  para  tratar de  evitar algtln  problema,
se ria  cu a nto .------------------------------------------------------------------------------------------.

La Consejera  Presidenta:  Gracias seFior representante, tiene el  uso de  la voz
Consejero Juan  Correa  hasta  por cinco minutos,  adelante .-----------------,,--,----------
EI maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera
Presidenta  por  el  uso  de   la  voz  nuevamente,  y  me  voy  a  referir  a  lo  que  el
representante  del  Movimiento  Ciudadano  con  lo  que  termin6  practicamente  su
intervenci6n y voy a  leer el  punto  cinco del  manual en  el  inciso  h) como  resultado
de  los  recorridos  de  ubicaci6n  de  los  inmuebles  la  DOE  integrara  un  catalogo

preliminar  de  bienes  inmuebles  que  contendra  por  lo  menos  dos  propuestas  de
inmuebles por cada distrito, el cual sera turnado a la COEYEC para su visto bueno,

previa visita que esta haga a cada uno de los inmuebles, es decir,  Ia comisi6n esta
integrado  por Consejeros  Electorales y  representaciones  de  los  Partidos  Politicos
de tal manera que efectivamente, pues, quienes formamos la comisi6n  iremos, asi

que pues, por esa parte digo, esta despejada su inquietud, ahora con respecto a lo
demas son  cuestiones o ponderaciones que se han hecho,  me parece de manera
muy ligera, este en cuanto a los quince dias, mire hubo un proyecto al que se refiri6
aqui  el  Consejero  Hernan,  este que yo  incluso en  su  momento,  pues critique  una

parte este, no porque no estuviera bien, sino porque me parecia que les decia que
habian  puesto en que  uno  le daba el  lapiz,  el  otro  le ponia el  papel,  el otro este  le

pasaba  un vaso de agua,  asi entonces  habian  creado grupos de trabajo con  una
cantidad enorme de personas, este y entendia por qu6, por qu6, se hacia, este pero
no  me  parecia  lo  mas  adecuado justamente,  entonces  hay que  hacer  un  trabajo
efectivo y racional la gente que esta en organizaci6n  es gente que ha pasado por
varios procesos electorales y sabe perfectamente bien lo que debe de hacer, ahora
si  hay alguien que  no lo quiere  hacer,  ya eso es otra  cosa,  eso es  muy diferente,

pero, por eso traje tambien a colaci6n que incluso en un documento que me habian
presentado que querian para integrar la documentaci6n quince dias, era casi o sea
un documento por dia, por favor, digo seamos serios,  o sea,  no se trata, o sea, de
de  hacer  como  que  hacemos  no,  se  trata  de  que  seamos  efectivos  en  nuestro
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trabajo y a mi me parece que despues de verlo conversado en la comisi6n, platicado
bueno y tambien con la propia Direcci6n tambien de Organizaci6n, o sea, este
me parece que los quince dfas que se estan este poniendo en este propio man
son suficientes,  ahora,  si  las cosas  no se quieren  hacer,  ah  pues,  entonces voy
necesitar tres meses si, entonces este o a lo mejor hasta mss si, se decia aqu`
es que desde julio no, pues desde julio tambi6n podriamos decir desde julio nos las
vamos a pasar buscando inmuebles tres cuatro veces y yo creo que si el trabajo se
hace con muchas ganas,  con  mucha efectividad y con  mucha  responsabilidad,  me

parece  que  los  quince  dias  son  mas  que  suficjente  que  en  realidad  son  hasta
dieciocho dias, porque tambien el propjo documento dice que se tendra previamente
un  dia  de trabajo de  gabine{e  antes  de  salir a  recorrido  y despu6s de terminar el
trabajo   de   campo   se   tienen   dos   dias   mas   precisamente   para   integrar   los
expedientes, es decir, en dos dias al grupo q.ue le toque este, mss este, ndmero d
expedientes  que  va  a  integrar serian  el  definitivo  serian  seis,  ahora  el  prelim
serian   dos,   o   sea,   cuanto  tiempo   se   pueden   llevar  en   integrar,   en   dos
expedientes   por   hora,   cuanto   le   gusta   Consejero   Hernan   para   integrar   un
expediente dos horas,  una hora,  o sea,  por favor,  o sea a mi yo estoy de acuerdo
digo,   esto   es   revisable   evidentemente,   pero   me   parece   que   hay   que   hac
propuestas viables que  realmente enriquezcan  el trabajo de este consejo y voy
referirme   ahora   a   la   cuesti6n   de   las   comisiones,   Ia   comisiones   son   6rgano
entidades  de  trabajo  que  las  propias  6rganos  colectivos  este,  organizan  con  la
finalidad de realizar mejor sus actividades y por eso le otorgan una responsabilidad

y  una  confianza  para  realizar  ese  trabajo  y  finalmente  en  este  caso  el  6rgano
superior   por  eso   estamos   aqui   discutiendo   este   documento,   en   el   que   esta
contemplado  todas  las  caracteristicas  que  deben  de  tener  los  inmuebles  y  de
acuerdo a lo que determina el Consejo, pues va a decir si lo aprueba tal y como esfa
el  documento  o  no,  ahi  es  el  momento  como  dicen  los  abogados  el  momento

procesal oportuno que tiene el Consejo para decir, sabes qu6 a mi me parece que
este,   las   caracteristicas   de   este   que   pusiste   para   este   inmueble   no   son   las
adecuadas,  pero  hasta  ahi  ya  despu6s  que  el  Consejo  lo  determine,   no  esta
comisi6n,  sino todas las comisiones pues entregan al trabajo a darle la supervisi6n

y el seguimiento que deben de tener,  pero no es para que el Consejo este todo el
Consejo detfas ahi de la comisi6n una vez que ya aprob6 las cosas, una vez que el
Consejo  aprob6  las  cosas  comisiones,  dediquese  a  trabajar  y  llevar  a  cabo  el
mandato que te di para que cumplas si y es que algunos quieren que despu6s que
se  integren  las  comisiones  y  que  realicen  su  trabajo  todavia  estar  por  encima
tambi6n,  ah,  no  es  que  yo  quiero  participar,  bueno  nadie  les  dice  que  no  pueden

participar,  pero yo he sido respetuoso y lo  he dicho del trabajo de las comisiones y
aqui  lo  he  probado  en  los  cinco  afios  que tengo,  cuando ya  las  comisiones  estan
trabajando yo  no me meto,  salvo y lo  he dicho que me pidan  mi opini6n,  adelante,
si no, yo no me estoy inmiscuyendo en el trabajo de las comisiones,  una vez que el
consejo ha determinado lo que deben de hacer,  muchas gracias .-----------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  seFior  Consejero,  tiene  el  uso  de  la  voz  el
Consejero  Hernan  hasta por cinco minutos,  adelante por favor .--------------------------
EI   licenciado   Hernan   Gonzalez  Sala,   Consejero   Electoral:   Muchas  gracias
Presidenta,  bueno,  haciendo  una  recapitulaci6n  que estamos discutiendo,  una,  Ias

1 3 / 37

:

I,:>x3...''....i



"Tu  participaci6n es

n uestro compromlso"

ACTA: 09/O RD/31 -08-2023

observaciones que se hicieron desde la cc)misi6n que hizo la representante del

y  la  otra  una  cuesti6n  operativa  y  de  fondo  de  los  quince  dias,  voy  a  tener
ampliarme un  poquito mas,  porque,  a veces hay situaciones que  uno cree que
va a impactar, que no impacta en el proceso electoral y siempre he manifestado
los c6mputos electorales,  es la parte mas delicada e importante que tenemos qu
cuidar  en  un  proceso  electoral  y  por  que  voy  a  hablar  del  c6mputo,  porque  los
inmuebles tienen que ver mucho con el c6mputo, los inmuebles se tienen que prever
los espacios donde se van a realizar lo que son el cotejo y en su caso recuentos de

paquetes  electorales,  es  por ello,  que,  es  muy  importante  en  el  proceso  electoral
pasado de los veintiun inmuebles que se eligieron, hubieron dos cambios, me estoy
refiriendo en ese momento,  era el inmueble que esta en el distrito 21,  ubicado aqui
en una parte de Villahermosa mss adelante de parrilla y el otro fue el distrito 9, si no
me  equivoco  igual  aqui  de  Centro,  ya  teniamos  acondicionado  los  inmuebles,  se
tuvieron  que  hacer  cambios  y  eso  retrasa  al  personal  del  instituto  que

generales hace un trabajo descomunal en los procesos electorales, descomunal me
refiero   porque   tienen   que   acondicionar   los   veintidn   inmuebles   y   aunque   se
eliminaron  las  municipales,  atin sigue siendo un trabajo muy dificil,  porque aVeces
encontramos  inmuebles que hay que realizarle muchas adecuaciones,  ahora bie
en  el  sentido  de  los  quince  dias  me  IIev6  inevitablemente  a  recordar  el
anterior, donde se les estaba exigiendo a la Direcci6n de Organizaci6n con respect

que  habia  un  atraso  en  la  btlsqueda de  inmuebles,  imaginense,  se  aprob6  desd
julio comenzaron las bdsquedas y yo fui testigo que se les estuvo exigiendo, porque
habia  un atraso en  la busqueda y ahorita se les esta dando quince dias  para que
entreguen resultados, yo no encuentro a ninguna congruencia, ni sentido comtln, en

que  luego  de  que  se  les  fije  quince  dias  voy  a  estar  viendo  c6mo  va  a  haber
reclamos de que no estan los resultados que uno piensa, pero nosotros mismos no
estamos siendo objetivos para darle el tiempo necesario para que puedan encontrar,
no  quiero  pensar yo  que  la  parte  que  realmente  esta  moviendo  esta  situaci6n  es
una   parte   presupuestal,   porque  desde  que   hubo   una  solicitud   de  trescientos
millones  de  pesos  y  nos  dieron  doscientos  para  el  presupuesto  mencion6 a este
6rgano que cuidaramos las actividades medulares,  que no estuvi6ramos haciendo
austeridad  en  las  actividades  que  realmente  debemos  enfocamos  en  el  proceso
electoral ya  para  mi esto es proceso electoral y debemos cuidar cada parte de la
construcci6n de estos documentos y yo creo que ya ahi concluiria,  porque ha sido
bastante amplio ya la explicaci6n y pues,  acudo a su serenidad,  subjetividad y que
vean  que  el  tlnico  objetivo  que  tengo  al  presentar  estas  observaciones  es  a  no
entorpecer [os trabajos,  seria cuanto .------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  seFior  Consejero,  les  pregunto  a  ustedes  si
alguien  desea  intervenir  en  una  tercera  ronda,  se  anota  el  Consejero Vladimir,  la
representante  del  PRl,  Consejero  Juan  Correa,  Ia  Consejera  Maria  Elvia,  y  si  no
hubiera mss personas anotadas tiene el uso de la voz del Consejero Vladimir hasta

por tres minutos,  adelante por favor .-------------------------------------------------------------
El   licenciado   Vladimir   Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas

gracias,  buenas  tardes  a  todos  quienes  nos  acompafian  el  dia  de  hoy  para  la
celebraci6n de esta sesi6n y a quienes la sjguen a traves de nuestras redes sociales,
mi intenci6n solamente es para sugerir si `asi lo consideran que podamos incluir en
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el  acuerdo,   no  en  los  lineamientos,   a  una  invitaci6n  a  la  Contraloria  para
acompafie  si  asi  lo  desea  a  quienes  acuden  a  revisar esos  inmuebles,  para
ellos verifiquen tambien y se haga de forma transparente, que verifiquen que no h
ninguna irregularidad, que no hay ninguna cuesti6n que pueda generar controv

y bueno desde mi punto de vista seria importante correrles la invitaci6n para que
asi lo desean tambi6n se incorporen con  los grupos de trabajo para verificar que el

proceso  de  selecci6n  sea  apegado  a  derecho,  ese  seria  mi  comentario,  muchas
gracias.----------------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera  Presidenta:  Tiene el  uso de la voz la  representante del  PRl  hasta
por tres minutos,  adelante por favor ,-------------------------------------------------------------
La  licenciada  Karla  Yeri  Camelo  Pineda,  Consejera  Representante  Suplente
del  Partido  Revolucionario  lnstitucional:  Buenos  dias,  primero  comentar  q
vuelvo a  reincidir lo que yo comente en el consejo de la comisi6n en el inciso sie
con  el  inciso b)  al  igual  apoyo  lo que  comentaba el  Licenciado  Hernan  y lo que
me hace un poco de ruido,  es que comentan de que este,  que para eso estan  las
comisiones  para  redistribuir  el  trabajo,  pero  entonces  61  comenta  que  para  eso
debemos de llegar al Consejo, dar lo manifiesto y que ustedes tomen las decisione
creo que si estamos  la comisiones y se debi6  haber prevenido esta situaci6n  pa
eso  estan  las  comisiones,  para tomar  las  decisiones en  el  momento y en  el  lug

preciso y no llegar a este momento y estar discutiendo en el tema que se pudo habe
prevenido  ante  esa  Comisi6n  de  Organizaci6n  Electoral  y  al  igual  como  dice  el
Licenciado Vladimir que este la Contraloria para que sea mss preciso el lugar y mss
claro  y  transparente,  al  igual  que  el  inmueble  creo  que  las  noticias  ya  se  esta
renovando  que  el  covid  ya  esta  otra  vez  aqui  en  Mexico  y  hay  que  tener  una
instancia o un lugar que tenga la suficiente comodidad y la seguridad para nosotros
como los representantes de los Partidos Politicos, que est6 ventilado con todas las
condiciones y que no por la prisa se vaya a caer un lugar que no estaba adecuado,
nada  mss  les recuerdo que en el  afio pasado  hubo  unas oficinas que estaban en
malas condiciones,  entonces no hay que recaer en esas situaciones,  eso es todo,

gracias.----------------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias tiene el uso de la voz y Consejero Juan Correa
hasta por tres minutos,  por favor adelante ------------------------------------------------------
El   maestro   Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   Gracias   Consejera
Presidente nuevamente por el uso de la voz, este y me refiero a algunas cuestiones
que abord6 el  Consejero  Hernan,  sobre cuestiones de presupuesto en  realidad  no
son  cuestiones  presupuestales  del  hecho  de  que  la  comisi6n  haya  propuesto  los

quince dias, son cuesti6n de eficiencia y eficacia y de racionalidad en el trabajo,  no
cuestiones presupuestales,  ni de otra,  ni de otra este,  naturaleza y por otro lado yo
comparto la propuesta del Consejero Vladimir que se invite este en el acuerdo, que
nos pueda acompafiar a los grupos de trabajo alguien de la Contraloria,  me parece
muy acertado y yo la verdad, este lo comparto plenamente, que pudiera digamos
Contraloria  acompafiar la  actividad  de  los grupos  de trabajo que van  a  buscar I
inmuebles adecuados para las sedes de los consejos y las juntas distritales, much
raclas

La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sehor  Consejero,  tiene  el  uso  de  la  voz
Consejera Maria Elvia hasta por tres minutos, adelante.
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La licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral:  Muy buenos
dias, gracias Consejera Presidenta, Buenos dias a todas y a todos los presei
las personas que nos siguen a trav6s de las redes yo solamente me quiero
brevemente  a  uno,  es  importante  que  todos  los  Consejeros  participemos
elaboraci6n  de  los  documentos  esa  es  nuestra  actividad,  que todos  aportemo
creo que en ese momento,  eso es  lo que se esta  haciendo,  tambj6n  creo que es
muy importante y es algo que no se debe perder de vista y que si me parece que
nadie se refiri6 a que en el manual estan establecidas una serie de criterios para la
selecci6n  de  los  inmuebles  y  no  son  arbitrarios,  corresponden  justamente  a  las
necesidades que  se tienen  que cubrir en  el  momento en  que estos  inmuebles ya
esten  funcionando  como  sedes  distritales,  creo  que  eso  tambien  hay  que  tenerlo
siempre presente, que los grupos de trabajo van a ir con estas indicaciones precisas

para  poder encontrar los  inmuebles,  que  nos encontramos  en  un  contexto
al que teniamos en el proceso electoral pasado y tambien y tambi6n me parece
es  muy  importante  que  todos  recordemos  que  justamente  esa  bdsqueda,
selecci6n   de   inmuebles  fue   un   trabajo   colaborativo   que   se   realiz6   en   el

participaron no solamente los integrantes de la Comisi6n de Organizaci6n E
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experiencia  que ya  se  ha  realizado,  tambi6n  confiamos y siempre  lo  hemos dicho
en  experiencia  del  personal  que  trabaja  en  el  lnstituto  y  que  ha  realizado  estas
actividades  muchas  veces,  entonces,  a  mi  si  me  gustaria,  sobre  todo,  que  la

poblaci6n tabasquefia tuviera en cuenta eso, que vamos con una serie de criterios
establecidos que no son  arbitrarios,  que estan en  los reglamentos,  que vamos con
experiencia  de  los  trabajadores  del  instituto  que  han  hecho  muchas  veces  este
trabajo y que vamos tambi6n con la total apertura, con la total transparencia, de qile
se incluyan en  estos trabajos los consejeros de  las distintas comisiones que asi  lo
deseen  y desde  luego,  las y  los  sefiores  representantes  de  los  partidos  politicos,
creo  que  eso  es  algo  que  siempre  debemos  tener  en  cuenta  para  este  tipo  de
analisis que estamos  realizando y que desde  luego  son  bienvenidos,  porque todo
documento es perfectible,  muchas gracias .-----------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejera, toda vez que se agotaron las rondas,
para  continuar  con  el  desarrollo  de  la  presente  sesi6n  en  terminos  del  articulo  5

;ri;::o:i:-I::#
numeral 1 fracci6n Vll del Reglamento de Sesiones solicito al Secretario del
se sirva someter a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo antes referido ---
EI  Secretario  del  Consejo:  Muy  bien,  perd6n,  propuestas  de  modificaci6n,  si  al
Consejero Vladimir que es la de la contraloria y la propuesta, vamos entonces nada
mas,  vamos entonces con  la propuesta,  si bien,  entonces vamos en sentido de la
propuesta  que  establece  el   Maestro  Vladimir  estamos  con  ella,   bien  entonces
aprobariamos en  lo general en t6rminos del articulo 26,  numeral 7 la propuesta,  se

pone a consideraci6n  la propuesta que presenta la consejeria del Consejo  Hernan
Gonzalez  Salas  al  planteamiento  formulado  y  que  ha  sido  discutido  en  terminos
tambi6n,  precisando que estamos de acuerdo en  sustituir o  mover la  prelaci6n de
las hojas once y doce el  paginado,  ahi si estamos, que es pfacticamente un error
de, este de escaneo vamos a decirlo y practicamente regresarlo a ese orden de ahi
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en fuera, pues seria las propuestas que realiza en t6rminos de su solicitud, ponerlas
a   consideraci6n   de   este   Consejo,   para   posteriormente   si   asi   fuera   entr
aprobaci6n del proyecto en lo general en su planteamiento que se ha circuladt
El  maestro Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Es  propuesta valgase
redundancia del Consejero Hernan este y en lo que estamos de acuerdo nada
es en  las paginaciones .------------------------------------------------------------------------.
EI  Secretario  del  Consejo:    En  el  punto  nueve,  en  la  pagina  nueve  si,  qu6 es  la

paginaci6n de  la once y doce .----------------------------------------------------------------------
El maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Lo que pasa es que no, no,
esta   numeradas,   pero   la   numeraci6n   corrige  obviamente  el   problema  ese  del
escaneo, porque al numerarse obviamente,  pues ya van a ir en orden ,----------------
EI Secretario del Consejo: Okey,  Consejero.
El  licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:   Desde  in
particular punto de vista como emoci6n tendriamos que someter a votaci6n  las d
propuestas que hay la,  primera y ya cada quien va a manifestar,  por un ejemplo
alguien  esta de acuerdo en  la del  Consejero  Hernan,  decir en  que parte si en  qu6

parte no y ya se define cual es la, que votaci6n obtiene .----------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Bien, entonces es en ese sentido vamos de someter
votaci6n la propuesta presentada por el Consejero Hernan en el contenido que se
analizado y discutido aqui en el seno de esta de esta sesi6n, por lo cual,  pues esta
considerando  ustedes  y  pues  agradecer  y  en  este  sentido,  pues  seria  solicitar

quienes  estan  de  acuerdo en terminos del  contexto de  las  propuestas  realizadas
para  que  estas  sean  consideradas,  ok,  vamos,  si  me  permite  estaria  entonces
contemplando  la  lectura  de  las  propuestas que  se  han  hecho  en  el  documento y
agradeceria   el   sentido   de   su   voto   al   escuchar   su    nombre   en   relaci6n   al

planteamiento  que  se  formula,  en  cuanto  maestra  Elizabeth  Nava  Guti6rrez,  en
cuanto al indice de incluir el paginado en todo el documento ya que este no cuenta
co n ta I .----------------------------------------------------------------------------------------------------

La  maestra  Elizabeth  Nava  Guti6rrez,  Consejera  Presidenta:  A favor del tema
de  la  numeraci6n  de  las  paginas  y  el  orden  de  las  paginas  que  se  a  corregir  en
automatico y en contra de las otras tres propuestas.
EI Secretario del Consejo:  Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Arevalo.
La maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral:
favor.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvia MagaFia Sandoval .--------------
La licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor, en lo
relativo a  la organizaci6n del documento en el  ordenado de  las  paginas,  en  contra
de las demas propuestas .--------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez.
EI maestro Juan Correa  L6pez, Consejero Electoral: A favor,  de la numeraci6n
de las paginas nada mss y en contra de todo lo demas -------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia  Naranjo .--------------
El maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: En los mismos
terminos que  los integrantes de ]a comisi6n de organizaci6n .-----------------------------
E[Secretar[ode,Conse,oconsejerov[ad]m]rHernandezvenegas...._._th_____
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El  licenciado Vladimir Hemandez Venegas, Consejero Electoral: A favor
propuesta de la paginaci6n y en contra de las demas propuestas  -----------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonza[ez Sala .---------------------
EI  licenciado  Hernan  Gonzalez Sala, Consejero Electoral:  Este en  contra,
las propuestas, de primero esta, como modo moci6n son las propuestas del

q ue esta .-----------------------------------------------------------------------------....-.--.-----------------
EI Secretario del Consejo:  No, son sus propuestas ----------------------------------------
El licenciado Heman Gonzalez Sala, Consejero Electoral: Es que estaba perd6n
confundido  un  poco .-----------------------------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  No, sus propuestas .---------------------------------------------
El licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral:  Este a favor, a modo
de moci6n  recordemos que el  proyecto original viene aqui de  la comisi6n,  por eso

primero se tenia que someter ]a propuesta origin

=:::en:t:J:e|au::e::dr::afaio9pbesz:taoc|::;esr:dEe,I::::r::n%eJseer:;-;-o-:-:-i-u-,-i;-;-a';:-6-:-Z
por lo que haya sido, este la votaci6n ya se tomb, ese era el sentido del voto .------
EI Iicenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: Mi voto en ese sentid
es a favor como ya lo manifests para que no que duda .-------------------------------- ~--
El maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  Perd6n, pero originalment
dijo  que  en  contra,  digo,  yo  digo  que  hubo  una  equjvocaci6n  del  Consejero  po
alguna circunstancia, pero el originalmente dijo en contra y que,  pues por eso .-----
EI  Secretario  del  Consejo:  Entonces  tomamos  la  manifestaci6n  de  correcci6
expresada por el Consejero que es a favor de,  el proyecto que el presenta .----------
EI Iicenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: Moci6n de aclaraci6n,
en  la  votaci6n  que  realizaron  estuvieron  manifestando  quienes  ya  votaron,  que
estaban a favor de ciertas que no estaban mencionadas en la propuesta, la votaci6n
esta err6nea de cierta manera,  Io digo respetuosamente .------------------------------,-- ~
EI Secretario del Consejo: Entonces, bueno en t6rminos de la votaci6n que se ha
tomado y con  los votos que se han  contabilizado esfan a favor de  la  propuesta si,
de la propuesta son cinco,  siete a favor del proyecto y dos con y van la numeraci6n
d e ,  e I p a g i n ad o co rreg id o ---------------------------------------------------------------------....-.----

El  maestro Juan Correa  L6pez,  Consejero Electoral:   Djgo por lo que yo cont6
los votos,  pues nada mss, o sea, cinco en contra del proyecto, salvo la ...------------
EI Secret:ario de] Consejo:  Si .--------------------------------------------------------------------

EI  licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:  Solamente
hemos votado  las  propuestas,  el  proyecto  no  se  ha sometido  a  votaci6n,  Io  tlnico

que esl:amos votando son las propuestas, primero la del Consejero Hernan luego va
ser si  la que  hizo su  servidor y despues segdn  el  resultado ya se vota el  proyecto
en  I o  g e ne ra I -------------------------------------------------------------------------------...-...-----------

EI Secretario del Consejo: Si, entonces son cinco precisas cinco votos en contra,

y van dos con la propuesta que ha planteado la solicitud de la djscusi6n con  la que
se  establece el  consenso  del  paginado  de  la  pagina  nueve  del  indice y  la  pagina
nueve   que   es   mover   la   hoja  once  y  doce   en   particular  ok,   entonces   ahora

pasarfamos a presentar la propuesta que ha hecho el Consejero Vladimjr, respecto
de que a esta actividad dentro de las propias dinamicas que se van a  llevar, desde
la  btlsqueda  de  inmuebles  se  invite  a  la  Contraloria  General  y  se  integre  a  las
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actividades  de  campo que  se establezca,  por  lo tanto,  si  estariamos  incluy
tambi6n en este caso en un  punto de acuerdo si asi fuera,  por lo que se so
consideraci6n   del   Consejo   la   propuesta   que   ha   planteado   nuestro   Con
Vladimjr Hernandez Venegas y consultaria a los integrantes de la misma el s
de su voto de maestra  Elizabeth  Nava  Gutierrez .-------------------------------------

etea

La maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .-------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Atevalo.
La maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A
fa\/or.-----------------------------------------------------------------------------.-..........-.„-...--_____-_...

EI Secretario del Consejo: Consejera Maria Elvja Magafia Sandoval .----------------
La licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez .----------------------
El maestro Juan Correa L6pez, Consejero E]ectora[: A favor .----------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .------
El maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor.
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .-----------------
EI Iicenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor .-------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala .---------
El licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor.
EI Secretario del Consejo: Bien Consejera Presidenta en t6rminos de la propues
hecha  para  la   integraci6n  de  la  Contralorra  a   las  actividades  de  btlsqueda  d
inmuebles, es aprobado por unanimidad; ahora si pasariamos a la aprobaci6n en

general del proyecto de acuerdo que, emite el Consejo Estatal del lnstituto Electo
y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco mediante el cual aprueba el manual pa
la  ubicaci6n,  selecci6n,  contrataci6n,  adecuaci6n y equipamiento de  los inmuebles

que servifan de sedes para el funcionamiento de las juntas y consejos electorales
distritales  que se  instalen  con  motivo  del  Proceso  Electoral  Local  Ordinario  2023-
2024 presentado por la Comisi6n de Organizaci6n Electoral y Educaci6n Civica, por
lo que agradecete sirvanse manifestar el sentido de su voto al escuchar su nombre
maestra  Elizabeth  Na\ra Gutierrez ,----------------------------------------------------------------
La maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .----- H -------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo.
La maestra Rosselvy del Carmen  Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A
favor en  lo general  y contra  en  lo que  se  refiere a  las  propuestas  de  modificaci6n
del Consejero Hernan, evidentemente la ya aprobada del Consejero Vladimir .------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .----------------
La  licenciada  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:  A favor del

proyecto,  con  las  modificaciones  que  se  aprobaron  respecto  a  la  paginaci6n  del
documento  y  la   integraci6n   del   personal   de   Contra[oria  en   las  visifas   para   la
selecci6n de inmuebles .-----------------------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  Consejero Juan Correa L6pez .---- H -------------------------
El maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor del proyecto, con la
modificaci6n   de   la   propuesta   que   hizo   el   Consejero  Vladimir  y   la   paginaci6n
obviamente  la  numeraci6n de  las paginas,  gracias .----- |n---I--I ------------------------- n---
EI Secretario del Consejo: Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .--------------
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EI  maestro  Victor  Humberto  Mejia  Naranjo,  Consejero  Electoral:  A favo
proyecto.--------------------------------------------------------------------------------------------.
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------
EI Iicenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor con

propuestas de modificaci6n que fueron aprobadas. -I -------------------------------- ~ -------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala .---------------------,----
El   licenciado   Hernan   Gonzalez   Sala,   Consejero   Electoral:   A   favor   de   la
propuesta del Consejero Vladimir y mi vote es concurrente en  los demas .------------
EI  Secretario  del   Consejo:   Muy  bien,   Consejera   Presidenta  en  t6rminos  del

proyecto presentado cloy cuenta que este mismo ha sido aprobado por unanimidad
con  las modificaciones que se nan  presentado dentro del desarrollo,  del desahogo
de  este  punto,   con  el  voto  concurrente  de  la  Consejera  Rosselvy  del  Carmen
Dominguez Ar6valo y el Consejero  Hernan  Gonzalez Sala .------------------------------.
La Consejera Presidenta:  Gracias sefior SecretariQ .--------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Se  hace  6onstar  que  se  tienen  por  debidament
notificados  a  las  y  los  Consejeros  representantes  de  los  Partidos  Politicos  aqui

presentes, de la aprobaci6n del acuerdo motivo de este punto del orden dia para los
efectos de los articulos 8,  9 y 31,  de  la  Ley de  Medios de  lmpugnaci6n en  Materia
Electoral del  Estado de Tabasco ,------------------------------------------------------------------

La   Consejera   Presidenta:   Gracias   sefior   Secretario   para   continuar   con
desarrollo de la presente sesi6n, le solicito d6 a conocer el siguiente punto del orden
d e I d ia --------------------------------------------------------------.-- ~_-

EI Secretario del Consejo: Con gusto Consejera Presidenta sexto punto del orden
del dia es el relativo al Proyecto  de  acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del
lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, mediante el cual
determina la instancia que implementafa y operara el Programa de Resultados
Electorales  Preliminares  del  Estado  de  Tabasco  (PREPET)  en  el  Proceso
Electoral  Local  Ordinario 2023-2024 .---------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, seFiores y sefiores integrantes
del Consejo Estatal, de conformidad con lo establecido por el ar{iculo 23, numerales
2  y  3  del  Reglamento  de  Sesiones,  Ies  pregunto  a  ustedes  dsi  alguien  desea

participar en  relacic)n  a este  punto? Toda vez que no  hay intervenciones,  y a  mf sf
permitanme precisar que el dia de hoy estamos ya aprobando acuerdos relativos al
proceso electoral,  uno de ellos es el programa de resultados preliminares que se va
a manejar nuevamente por parte del lnstituto, a trav6s de la Unidad de Tecnologfas
de  Comunicaci6n,  entonces,  para  nosotros  es  un  orgullo,  somos  de  los  pocos
estados  que tenemos  un  PREP  hecho en  casa y que  ha  funcionado de  la  mejor
manera,   entonces,   eh   aunque   formalmente   no   hemos   arrancado   el   proceso
electoral,  ya estamos trabajando,  sacar los acuerdos relativos que van  a preparar

justamente   este   inicio   del   proceso   electoral,   y   toda   vez   que   no   hay   mss
intervenciones  le  pido  al  sefior  Secretario,  por  favor,  en  terminos  del  articulo  5
numeral  1  fracci6n VIl del Reglamento de Sesiones se sirva someter a votaci6n el
contenido del proyecto de acuerdo antes mencionado .-------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Sefioras y sefiores Consejeros Electorales, se somete
a vc)taci6n  el  contenido  del  proyecto  de  acuerdo  que emite  el  Consejo  Estatal  del
Institute   Electoral  y  de   Participaci6n   Ciudadana  de  Tabasco,   mediante  el   cual
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determina  la  instancia  que  implementafa  y  operara  el  Programa  de  Result€
Electorales Preliminares del  Estado de Tabasco,  PREPET en el  Proceso  Elec
Local Ordinario 2023-2024, por lo que agradecete sfrvanse manifestar el sentid
su voto al escuchar su nombre,  maestra Elizabeth  Nava Gutierrez .----------------
La maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .-------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Arevalo.
La maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo, Consejera Electoral: A
favor.-------------------------------------------------------.----_-

EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval. -H --------------
La licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez .------------------------------
El maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .------------------------

E::eacersetfor[;i:te:rcHoun::i:i:oMnesj::eLoa¥j:tjoor,=uo:::,reoroME[:actNoarra::j;f;_i;_r__:I:;Z
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .-----------------
EI licenciado Vladimjr Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor .-------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala .--------------------------
El licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor .-------------- ~--
EI  Secretario  del  Consejo:   Consejera  Presidenta  cloy  cuenta  que  el  proyect
sometido a votaci6n,  ha sido aprobado  por unanimidad.  Se  hace constar que s
tienen  por  debidamente  notificados  a  las  y  los  consejeros  representantes  de  lo
Partidos Politicos aqui presentes, de la aprobaci6n del acuerdo motivo de este punt
del  orden  dia  para  los  efectos  de  los  articulos  8,  9  y  31,  de  la  Ley de  Medjos  de
lmpugnaci6n en  Materia  Electoral del  Estado de Tabasco .--------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretarjo por favor conocer el siguiente

punto del orden del dia.
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidente  s6ptimo  punto  del
orden del dia, es el relativo a la presentaci6n del proyecto de acuerdo que emite
el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco,  mediante el  cual se designa a  la  instancia  interna  responsable de
coordinar el Sistema "Candidatas y Candidatos:  Con6celes" con motivo del
Proceso E[ectoral Local Ordinario 2023 -2024 .---------------------------------------- I--
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario sefiores y seFiores integrantes
del  Consejo,  de  conformidad  con  lo establecido  por el articulo 23  numerales 2 y 3
del Reglamento de Sesiones, se pueden abrir hasta tres rondas de oradores por si
alguien desea  participar en  relaciones de este punto,  se anota el Consejero Victor,
la  representante  del  PRl,  la  Consejera  Maria  Elvja  y  si  no  hubiera  mss  personas
anotadas tiene el uso de la voz del Consejero Victor hasta por diez minutos .--------
El   maestro  Victor  Humberto  Mejia   Naranjo,   Consejero   Electoral:   Gracias,
buenas tardes a todas y a todos, quisiera iniciar diciendo que como ya lo mencio
la Consejera Presidenta estamos aprobando ya acuerdos que tienen que ver con

proceso electoral 2023-2024 y por esa raz6n,  considero importante que en  nuest
pagina  se  genere  un  repositorio  de  acuerdos  relativos  a  este  proximo  proce
electoral,  en  el  cual  tanto  Partidos  Politicos  como  Consejeras,  Consejeros  y
ciudadania en  general,  pueda  localizar de  manera  mas  rapida todos  los acuerdos
relacionados con este proceso e inclusive si se pudiera hacer de manera tematica,
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tambi6n  seria  este,  pues,  bastante  tltil  para el  desarrollo  del  proceso,  en  segu
lugar quiero comentar que esl:e acuerdo tiene su fundamento en el  Reglament
Elecciones, especificamente en el articulo 267 en sus parrafos 3 y 4 que establ€
la  obligaci6n  de  las  candidaturas,   la  obligaci6n  de  los  Partidos  Politicos  q

ndo

registrar   sus   candidaturas   tambien   tienen   que   registrar   la   curricula   de   s
candidaturas  y  tambi6n   rellenar  un   cuestionario  de  identidad,   este  sistema  se
conoce  como  candidatas  y candidatos  "Conoceles"  en  el  Proceso  Federal  2020-
2021   el  lNE  aprueba  los  lineamientos  para  este  uso  de  este  sistema  y  ya  fue
utilizado  en  los  procesos  locales  de  Aguascalientes,  Durango,  Hidalgo,

:ou::::i::in::t:ya::t:aou;i,?gaascj:nf::pi:s:i:I:T:,::gYae:deaniobdaeste::tcecjoenx:t:Sp°a%
el uso de esta herramienta sea obligatoria en ambos procesos, tanto Federal, como
Local,  cual  es  el  objetivo  de  este  sistema,  bueno,  pues,  es  dar  a  conocer  a  la
ciudadania  informaci6n  basica  para  la  emisi6n  de  un  voto  informado  y  poner  a
disposici6n de las y los mexicanos el curriculo de las personas candidatas, a trav6s
del uso de las tecnologias de la informaci6n y de la comunicaci6n para que puedan
observar de forma simultanea,  no solo el registro de las candidaturas, sino tambi6n
la  informaci6n  estadistica  relativa al  principio de  paridad  de g6nero,  consideracj6n
integraci6n,   de   grupos   en   situaci6n   de   discriminaci6n,    personas   mexicanas
migrantes,    candidaturas    indigenas,    poblaci6n    afromexicana,    poblaci6n
discapacidad  y de  la  diversidad  sexual.  por  lo  que  esta  instauraci6n  tanto  a  n
federal  como   local,   busca  que   la  ciudadania   cuente  en   una   sola  pagina
informaci6n  que  le  permita  conocer  a  las  personas  candjdatas  postuladas
Partidos Politicos y Candidaturas independientes, asi como para que nosotros como
autoridades   contemos   con   datos   que   permjtan   elaborar  estadisticas,   evaluar
alcances  de  las  acciohes  afirmativas,  a  traves  de  la  aplicaci6n  de  metodologias
adecuadas y a trav6s de estudios segmentados bajo el criterio de transversalidad,
en un marco de no discriminaci6n y respeto a los pueblos y comunidades indigenas,
asi  lo  estableci6  el  lnstituto  Nacional  Electoral  cuando  aprueba  esta  reforma  al
articulo 267 de reglamento de elecciones y que esfa publicado en el diario oficial de
la federaci6n, de fecha lunes diecisiete de octubre del dos mil veintid6s, qui6nes van
a  alimentar este  sistema,  los  Parfidos  Politicos van  a  subir la  informaci6n  y tengo
entendido  que  evidentemente  van  a  recibir  una  capacitaci6n  por  parte  de  este
instituto,  para  que  la  informaci6n  que  suban  sea  la  jnformaci6n  correcta,  quisiera
solicitar  una  adecuaci6n  a  este  acuerdo  en  la  pagina  seis,  especificamente  en  el

punto  seis,  porque  ahi  establecemos  que  la  informaci6n  de  este  sistema  es  con
fines  informativos,  estadisticos y de caracter ptlblico  por lo  cual  cualquier persona

podra  acceder a  los  datos  contenidos  en  el  sistema,  sin  embargo,  establecemo
que habfa una excepci6n de la publicidad de estos datos y esa excepci6n se trat
de   los   datos   sensibles   en   terminos   de   las   disposiciones   de   en   materia   d
transparencia y protecci6n de datos personales, sin embargo, el lNAl ha resuelto y
en dos recursos de revisi6n que por la, por el intetes pdblico de conocer cuales so

•\`

:        :--               `-,
`,

las candidaturas que se  postulan  a trav6s de  acciones afirmativas,  es  importante

que  esos dates sean  ptiblicos  desde este sistema  para  que  la  ciudadania  pueda
conocer   cuales   de   las   candidaturas   que   postulen   los   Partidos   Politicos   son

pertenecientes o mejor dicho,  son postulas a trav6s de acciones afirmativas y cual
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es su identidad, entonces podemos adecuar este punto seis  a los lineamientos
tengo     entendido     que     el     lnstituto     Nacional     Electoral     ya     ha     estable
especificamente    en    el    tema    de    la    publicidad    de    los    datos    sensible
especificamente  con  respecto  al  cuestionario  de  identidad,

graclas.

seria  todo,  mucn

La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero,  tiene  el  uso  de  la  voz  la
representante del  PRl  hasta por diez minutos,  adelante par favor .----------------------
La  licenciada  Karla  Yeri  Camelo  Pineda,  Consejera  Representante  Suplente
del Partido Revolucionario lnstitucional:  Solicito un analisis respecto a la forma
si bien, es cierto, que aun es anticipado, pero dado que los efectos de los acuerd

que  se  aprobaran  en este  momento,  son  las actividades del  proceso electoral,  la
manera  de  organizaci6n  con  la  que  se  pretende  llevar  a  cabo  a  cada  una  de  las
actividades  de  cada  encomienda  ya  que  son  distintos,  los  procedimientos  que se
llevaran  a  cabo  del  PREPET,  candidatos,  candidatas  y  por  la  delicadeza  de  la
informaci6n, ya que como bien sabemos, ya habia pasado de que por manos ajenas
al lnstituto se habria obtenido nuestros correos personales de las representaciones,

por  lo  que.es  preocupante  que  en  la  forma  que  estarian  trabajando  con  dates
personales y no saber en manos de qui6n estarian los datos de los candidatos y la
candidatas, porque hasta el momento no se han informado a los representantes s
hubo  algtln  responsable  y  si  se  denunci6  en  ese  momento  con   las  instancia
correspondientes,   me  explico  mejor  son   actMdades  distintas,   pero  tendran   la
capacidad  de  llevar  a  cabo  los  dos  mismo  al  tiempo  y  al  poder  dar  resultados
6ptimos,  porque,  si  bien se dice el dicho que con dos amos uno queda mal, ese es
mi preocupaci6n por la parte que nosotros hace meses como representantes de los

partidos   politicos   se   nos   fue   absorbido   la   informaci6n   de   nuestros   correos
electr6nicos  y  si  se  conient6  en   una  sesi6n  y  nadie  nos  explic6  a  ninguno  de
nosotros como representantes, si hubo una denuncia qu6, que le pas6 al trabajador,
si  qui6n  fue  que  dio  los  datos,  hasta  el  dia  de  hoy  nosotros  no  tenemos  ninguna
respuesta  a esa  situaci6n  que  lo  manifest6 el  representante del  PRD,  al  igual que
nosotros  como del  pRl ,  muchisimas  gracias .------- I ---------------------,,- H~-~nuuL ,-,----- I_

La Consejera Presidenta:  Gracias sefiora representante, tiene el uso de la voz la
Consejera  Maria  Elvia ,  adelante por favor .--------------------------------------,,,,,,,,,,,----
La licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral:  Nuevamente

gracias sefiora Presidenta, es justamente para referirme a lo valioso de este sistema
que  va  a  permitir  a  toda   la  ciudadania  tener  acceso  al  perfil  de  las  personas
candidatas  que  participaran  a  los  puestos  de  elecci6n   popular  en  este  en  los

procesos  electorales,  significa  maximizar  la  transparencia  y  la  difusi6n  de  estas
candidaturas  a  la  poblaci6n,  con  el  fin  de,  que,  a  la  hora  de  la jornada  electoral,
cuando  las  personas  van  a  emitir  su  voto,  estos  votos  sean  informados,  sean
suficientemente razonados, creo que ese es uno de los objetivos que tenemos muy
presentes  de  manera  constante,   una  actividad  sustantiva  del  lnstituto  Electoral
fomentar la  reflexi6n critica y contribuir con  la  sociedad,  aportar la  mayor cantidad
de  informaci6n  que  sirva  justamente  para  estas  reflexiones  criticas  de  nuestro
entorno  y  en  la  importancia  de  las  elecciones,  pues  lo  amerita,  de  igual  manera

quiero  referirme  a  la  modificaci6n  que  ha  solicitado  mi  compafiero  el  Consejero
Victor Mejia,  me parece que es muy importante,  no solamente porque el lNAl ya si
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lo  haya  determinado,  sino  porque  es fundamental,  especialmente  para  el  exit
las  acciones  afirmativas  que  esta  representaci6n  descriptiva  se  fortalezca  y
transparente la informaci6n de las personas que se

de

presentaran como candidatas
que  sefan  beneficiarias  de  estas  acciones  afirmativas,  la  identidad  sobre
estos casos, es politicamente performativa, se trata del avance de las agendas d

grupos que  lleguen  a  la  agenda  legislativa  y a  la  agenda  de  gobierno,  me  pare6e
por  lo  demas  importante  esto  y  ademas,   habla  tambien  del  fortalecimiento  del
lnstituto   con   el   uso   de  tecnologia   para   poder  ofrecer   mejores   servicios   a   la
ciudadania en general, asf es que, yo celebro que tengamos este sistema tambi6n

que  ademas  es  una  imperativo  ya  que  debemos  de  tener  todos  los  lnsti{utos
Electorales,   pero   me  alegra   mucho,   me  congratula   que   nosotros  estemos  en
capacidad de poder implementarlo y estoy seguro que va a ser muy, muy, muy, muy,
dtil  para toda la ciudadania,  muchas gracias .-------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejera, les pregunto a ustedes siguen dese
intervenir  en   una  segunda   ronda,   la  Consejera   Rosselvy,   el   representante  d
Movimiento Ciudadano, alguien mas se anota el Consejero Hernan y si no hay nadi
mss tiene el uso de la voz la Consejera Rosselvy hasta por cinco minutos .----------
La  maestra  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Gracias Presidenta, muy rapidamente para dar contundencia a esta solicitud que se
ha hecho por parte del Consejero Victor Mejia, que se fundamente con base en la
sentencia SUB-RAP-289 /2022 donde la Sala Superior ya determin6 lo conducente,
incluso  hace  uso  de  esta  frase  celebre  de  que  en  una  nueva  reflexi6n  esta  sala
superior comparte  lo razonado por el  INAl  a fin de que no  haya menor duda sobre
el tema, si con mucho gusto es el SUB-RAP-289 /2022 .------ uL --------------------------
La   Consejera   Presidenta:    Gracias   Consejera,   tiene   el   uso   de   la   voz   el
Representante de Movimiento Ciudadano,  adelante por favor.
EI  Iicenciado  Rafael  Ochafan  Faudoa,  Consejero  Representante  Propietario
del  Partido Movimiento Ciudadano:  Bueno es  rapida  la  intervenci6n,  es tambien

para  felicitar este  nuevo  sistema  de  candidatas  y  candidatos  "con6celes" yo  creo
que uno de los grupos importantes que ahorita van a tomar la decisi6n de nuestros
candidatos  y  candidatas,  son  los j6venes  y  son  los  mss  apaticos  en  la  cuesti6n
electoral,  los j6venes en  realidad  no les  interesa tanto la politica,  entonces yo creo

que este m6todo  de que se va a  utilizar seria  una forma de  llegarle  a  los j6venes,
para  que  se  enteren  quien  le  van  a  hacer  las  propuestas  de  candidatos,  porque
desgraciadamente  despu6s,   ya  son   diputados  y  ni   se   acuerdan   de   la   genie,
entonces,  tan  siquiera va  a quedar una  constancia  de que esa  persona  en  algtln
momento fue candidato y los  busc6,  no,  otra cosa que tambi6n se esta muy bien,
es  que,  sean  los  mismo  Par{idos  los  que  suban  su  informaci6n,  por  lo  que  esta
comentando  la compafiera del  PRl,  asi cada  Partido va  a subir la  informaci6n  que
se  va  a  requerir  y  no  se  va  a  estar  divulgando  nada  de  informaci6n  que  no  se
requiera, sobre lo que menciona el  Consejero Victor estoy de acuerdo,  creo que la
maxima publicidad debe de estar en debe de estar de moda aqui en este lnstituto y
la transparencia,  entonces yo creo que es el momento de visibilizar las personas y
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los Partidos Politicos que estan cumpliendo con este,  con estos requerimientos
entonces yo si lo veo bien,  me da gusto que haya personas de nuestro Partido
diversidad sexual y entonces yo creo que es el momento,  bueno y tambi6n del
es el momento de demostrarle a la sociedad que el derecho es evolutivo y el
electoral   es   evolutivo,   entonces   hay   que   darle   la   maxima   publicidad   a   las
candidaturas de la com unidad ,  seria cuanto.,I-I,-||||u -------------------------,--------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  presentante,  tiene  el  uso  de  la  voz  el
Consejero Hernan  hasta por cinco minutos, adelante por favor ,--------------------------
EI   Iicenciado   Hernan   Gonzalez  Sala,   Consejero   Electoral:   Muchas  gracias
Presidenta,  solamente  para  hacer  referencia y  abonar a  esta  importante  iniciativa
de darle difusi6n a las candidaturas que van a participar en este proceso electoral,
cabe mencionar que en el documento en el 2.6, en el punto 2.6 implementaci6n del
sistema   candidatas   y   candidatos,   garantizando   lo   que   se   menciona
documento,  dice  que  en  el  punto  seis  la  informaci6n  del  sistema  es  con  fines
informativos, estadisticos y de cafacter pdblico,  por lo que cualquier persona podra
acceder  a  los  datos  contenidos  en  el  sistema,  a  que  quiero  llegar  he  sido  muy
constante de la implementaci6n de acciones para que haya una maxima difusi6n de
nuestra  informaci6n  en  la  pagina  lnstitucional,  pero  que  est6  adecuada  para  las

:cl6:e:tar

personas con discapacidad visual,  asi como la discapacidad auditiva,  en el sentid
de   que   estas   personas   puedan   tener  conocimiento,   puedan   acceder  a   esta
informaci6n tan importan{e que sea maximizado los derechos, en ese sentido yo no,
esta misma acci6n se tiene que permear en las diferentes actividades que vamos a
llevar a  cabo,  incluyendo  por  ejemplo  el  PREPET,  debe  poder acceder  personas

que tengan una dis.capacidad y tengan ese obstaculo para poder informarse de algo
tan importante como son las candidaturas y obviamente los resultados, seria cuanto.
La Consejera Presidenta:  Gracias Consejero,  les pregunto a ustedes .---------------
El  licenciado  Rafael  Ochafan  Faudoa, Consejero  Representante  Propietario

de] Partido Movimiento Ciudadano:  Hacer una pregunta --------------------------------
La Consejera Presidenta :  Una mocj6n .--------------------------------------------------------
El  licenciado  Rafael  Ochafan  Faudoa,  Consejero  Representante  Propietario
del  Partido Movimiento Ciudadano:  Si una moci6n ,--------------------------------------
La Consejera  Presidenta: Adelante por favor .----------------------------- || ----- nl-nnlu ----
EI  licenciado  Rafael  Ochafan  Faudoa,  Consejero  Representante Propietario

del Partido Movimiento Ciudadano:  Cree que al compafiero Hernan cree que se
debe de utilizar,  un ejemplo audios en el video se tiene que utilizar audio y si podria
utilizar a lo mejor un compafiero que utilice sefias,  entonces,  usted cree que con la
implementaci6n  de  estos  metodos  se  puede  alcanzar  o  a  toda  la  poblaci6n  con
algdn tipo de discapacjdad, ya sea visual o auditiva .----------------------------------------
EI  licenciado  Hernan Gonzalez Sala,  Consejero Electoral:  Si,  estoy totalmente
de acuerdo con lo que menciona el seFior representante, recordemos que toda esta
informaci6n es obviamente la voluntad de la ciudadania, pero que ellos accedan por
los medios,  por medio de un celular, por medio de las computadoras, pero nosotros
debemos hacer y dar estos accesos, hace unos dias le comparti a mis compaFieros
tenemos que tomar acciones,  ya  antes de que  nos  lleguen  ciertas situaciones yo

quiero ser utopista pensar en que van a ver consejos integrados con personas de
que  pertenezcan  a grupo en  situaci6n de vulnerabilidad,  que  los  Partidos
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propongan  a  representaciones  con  una discapacidad  visual,  por ejemplo  nos
vamos a quedar obligados a que 61 tenga el acceso a la informaci6n correctam

y pueda participar,  no pensar que personas con una discapacidad noson funcion
es por eso tan importante ir contribuyendo con esta cultura, seria cuanto
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior Consejero,  les  pregunto  a  ustedes  i
alguien desea intervenir en tercera ronda? Dejame precisar,  el Consejero Victor se
anota,  alguien  mas,  tiene  el  uso  de  la  voz  de  Consejero  Victor  hasta  por  tres
minutos,  adelante  por favor .-------------------------------------------------------------------------

El   maestro  Victor  Humberto   Mejia   Naranjo,   Consejero   Electoral:   Gracias,
tambi6n  para abundar un  poco en  la fundamentaci6n de la solicitud de,  el tema de

publicidad  en  con   respecto  al  cuestionario  de   identidad,   todo  se  deriva  de  un
recurso,  de dos  recursos de revisi6n  resueltos por el  lNAl  ntlmeros  10703 del  dos
mil  veintiuno  y   11955  del  dos  mil  veintiuno,   en   los  cuales  se  establecieron   los
argumentos  para  sustentar esa  publicidad  de  ese tipo  de  datos y solicito tambie
que se incluyan en esta modificaci6n para sustentar un poco mas, con respecto
apatia   a   las  juventudes,   bueno,   yo  tengo  otra   opini6n,   la  verdad   es  que   las

juventudes de repente participan de otra manera no tal vez no siempre a trav5s del
voto,  pero tienen han tenido una participaci6n bastante importante en la historia de
todo  el  mundo  y  son  conocidos  los  movimientos  estudiantiles  que  han  generado
cambios de  raiz en  algunos gobiernos de todos los paises,  ejemplo de ello esta  la

primavera arabe,  los pingtlinos en Chile,  el  movimiento yo soy  132 aqui en  Mexico
el  15M en Espafia y asi hay muchisimos movimientos comandados por juventudes,

que nos revelan el intefes de participar en  la po[itica de su pals, tal vez tienen otra
forma de  participar y tal vez,  nos  hace falta buscarles  plataformas de para que se

puedan expresar,  pero considero que en  la actualidad y sobre todo aqui en  Mexico
las juventudes tienen muchas ganas de participar y este tema de la apatia considero

yo  que  tenemos  que  ir  alejandonos  un  poco  de  ese  pensamiento,   porque  en
proyectos que la comisi6n de organizaci6n ha emprendido, nos hemos dado cuenta
que  hay  muchisimo  inter6s  por  participar  y  no  solamente  de  las  personas  que
acaban  de sacar su  credencial,  sino de  los diecinueve  hasta  los veintinueve  afios

que se consideran como j6venes de acuerdo a nuestra ley en Mexico y en el estado,
tenemos bastante participaci6n y han habido muchos proyectos de la comisi6n que
han  sido  muy  exitosos,  como  la  red  ciudadana  que  ha  logrado  conjuntar muchas

juventudes que estan interesadas en participar,  muchas gracias .-------------- " ---------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  Consejero,  ya  nada  mss  para  concluir  esta
parte, nuevamente resalto que este sistema que es nuevo y se esta implementando
y se es fa trabajando en 61 va a ser llevado a cabo por la  Unidad  de Tecnologia de
la  lnformaci6n y la Comunicaci6n, es decir, va a ser un sistema otra vez hecho en
Casa, en el que se esta buscando que se creen todas las medidas de accesibilidad,
porque  ya  se  han  hecho y se  pueden  implementar en  este  lnstituto y tambien  les
comparto  que  en  la  pagina  del   iepct.mx  hay  un  apartado  que  dice,   repositorio
documental  ahi  estaremos   colocando  todos   los  acuerdos   relativos  al   proceso
electoral  para  que  puedan  ser mss facil  y  consultados  por  la  ciudadania  una  vez

que estos sean aprobados y sean mas accesibles y respecto al sistema en si qu
va a tener,  medios de contacto para  los candidatos para que la ciudadania pueda
contactarlos  y  asf   lo  deseara,   es  decir,   Facebook,   Twitter,   lnstagram,   lo   que
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cualquier cuenta  o  red  que  tengan  los  candidatos  y  quieran  proporcionar  hi

profesional  y  laboral,  eso  es  sumamente  importante  la trayectoria  que  tiene
uno  de  ellos,   asi  como  un  cuestionario  de  identidad,   mas  adelante  tendr
capacitaciones,  este  es  dnicamente  la  aprobaci6n  de  la  instancia  que  se
encargar de armar todo este andamiaje, todo este sistema e jremos integrando
comisi6n que es el  punto que sigue,  para que vayamos acompafiando  los trabajos

y  vayan  conociendo  los  partidos  toda  la  creaci6n  y  todo  el  seguimiento  de  esta
plataforma que se va a crear, obviamente tendremos las comisiones propiamente y
se ha fan  pdblicas y todo,  pero bueno es un orgullo para  mi decir que este sistema
esta hecho en casa, han estado trabajando el area de sistemas en coordinaci6n con
los treinta y dos soples justamente para armonizar y que en los treinta y dos estados
se tenga  presentada  la  informaci6n  de  manera similar,  porque si  algtln  ciudadano
viene y quiere conocer al candidato de Yucatan, Tabasco, Veracruz, pueda accede/j

c:).',
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y sea  la  misma plataforma que se conozca  para que puedan  acceder mas facil,  a
todos nos interesa saber c6mo estamos, qui6nes son los candidatos,  no, entonces
esta va a ser una oportunidad,  sin duda para la ciudadania,  maxima transparencia

y voto  informado y seguiremos trabajando sobre  ello;  sefior Secretario  le  pido  por
favor que  para  continuar con  el  desarrollo  de  la  presente  sesi6n,  en  t6rminos  del
articulo 5,  numeral  1, fracci6n Vll del reglamento de sesiones, someta a votaci6n el
contenido del proyecto de acuerdo antes mencionado.
EI  Secretario  del  Consejo:  Gracias  con  gusto,  sefioras  y  sefiores  Consejeros
Electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo, que emite
el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco,  medianfe el  cual se  clesigna a  la  instancia  interna  responsable de
coordinar el Sistema  "Candidatas y Candidates:  Con6celes" con  motivo del
Proceso  Electoral  Local  Ordinario  2023 - 2024,  con  las  adecuaciones que  ha
solicitado el Consejero Victor y la Consejera Rosselvy para que sean  integradas al
documento en terminos de lo planteado,  por lo que agradecere,  sirvase manifestar
el sentido de su voto al escuchar su nombre maestra Elizabeth  Nava Gutierrez ---~
La maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .-------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Atevalo.
La maestra Rosselvy del Carmen  Dominguez Ar6va[o, Consejera Electoral: A
favor.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .----------------
La licenciada Ivlaria Elvia Magafia Sandoval, Consejera  Electoral: A favor,  con
las ad i ci o n es p la n tead a s .----------------------------------------------------------------------------

E[ Secretarjo de[ Consejo:  Consejero Juan Correa L6pez .------------------------------
EI   maestro   Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   A   favor,   con   las
modificaciones propuestas por el Consejero Victor Mejia .---------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero VTctor Humberto Mejia Naranjo .--------------
El  maestro  Victor  Humberto  Mejia  Naranjo,  Consejero  Electoral:  A  favor  y
mucha suerte a los Partidos en este sistema .---------------------------------------------
E[ Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------
EI  licenciado Vladimir Hernandez Venegas,  Consejero  Electoral: A favor,
las modificaciones  planteadas .----------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala .--------------------------

27 / 37



ACTA:  09/ORD/31-08-2023'`Tu  participaci6n  es

n uestro compromiso"

EI   licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  A  favor,   con
modificaciones planteadas por el Consejero Victor y la Consejera Rosselvy .----.
EI Secretario  del  Consejo:  Consejera  Presidenta cloy cuenta que el  proyecto
acuerdo sometido a votaci6n,  ha sido aprobado  por unanimidad.  Se hace com

que se tienen por debidamente notificados a las y los Consejeros representantes de
los  Partidos Politicos aqui  presentes,  de la aprobaci6n  del acuerdo  motivo de este

punto del orden dia para  los efectos de los articulos 8,  9 y 31, de la Ley de Medios
de lmpugnaci6n en  Materia Electoral del Estado de Tabasco .-----------,----------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefiores  Secretario,  por favor  de  cuenta  del
siguiente punto del  orden del d ia .-----------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera Presidenta,  el octavo punto de

;a|a:::o:n:so:jeide#ii`j,:!aj`#:::it:Psri:,::i;::6:n#',e:i:£Cfp:a::i6C:uee,:d::r!:i:i:in:te#
Resultados  Electorales  Preliminares con  motivo del  Proceso  Electoral  Local
O rd i n a ri a 20 23-20 24 .--------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, sefioras y seFiores integrantes
del Consejo Estatal de conformidad con lo establecido por el articulo 23 numerales
2 y 3 del Reglamento de Sesiones se pueden abrir hasta tres rondas oradores, por
lo  que  pregunta  usted  si  alguien  desea  intervenir en  relaci6n  a  contenido  de  est

punto se anota el Consejero Vladimir,  la Consejera Maria  Elvia,  el  Consejero Juan
Correa, tiene el usa de la voz el Consejero Vladimir hasta por diez minutes, adelante

por favor.
EI   Iicenciado   Vladimir   Hernandez   Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas

gracias,  es  una  propuesta  de  adecuaci6n  muy  sencilla  en  el  rubro,  nuestra  ley
electoral  en  su  ar{iculo   113,   dice  el  Consejo   Estatal  constituifa  las  comisiones

permanentes  de  vinculaci6n  con  el  lNE,  de  Organizaci6n  Electoral  y  Educaci6n
Civica  de  Denuncias  y  Quejas  y  de  lgualdad  de  G6nero  y  no  Discriminaci6n,  asi
como las comisiones temporales que considere pertinentes para el desempeFio de
sus atribuciones, en este proyecto se sefiala mediante el cual se instala la comisi6n,
desde  mi  particular  punto  de  vista  la  instalaci6n  se  va  a  dar  cuando  la  comisi6n
tenga su primera sesi6n y tomen protesta sus integrantes, entonces la propuesta es
cambiarle a mediante el cual se constituye, en  la forma que lo dice nuestra ley, eso
es todo, muchas gracias.
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero,  tiene  el  uso  de  la  voz  la
Consejera  Maria  Elvia  hasta  por d iez minutos .------ I-~--~L---I --------------.........,.,. _.._

La   licenciada   Maria   Elvia   Magafia   Sandoval,   Consejera   Electoral:   Muchas

gracias,  pues iba a realizar la misma observaci6n que realiz6 el maestro Vladimir y
ademas decir que,  como integrante del PREP por segunda ocasi6n,  me congratula

que  voy  a  poder  trabajar  con  los  compafieros,  con  nuestra  Presidenta  y  con  el
maestro Vladimir en  las  labores de esta,  de esl:os trabajos que son fundamentales

para  garantizar,  pues  una  mayor transparencia  de  nuestras  elecciones,  el  dia  en
que el PREP funciona, sin duda es muy importante y los resultados que arroja sirven
tambi6n para legitimar la eficacia de las elecciones,  nuestro lnstituto,  pues tambi6n

ya lo dijo nuestra Presidenta aqui se ha hecho con la inteligencia y la creatividad de
los trabajadores del lnstituto, este programa del PREP en esta ocasi6n tambi6n y si
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seguramente  como  ha  sido siempre de  la  mano del  lNE y de  los demas  lnstit
Electorales a lo largo de todo el pats, asi que vienen jornadas intensas,  intensas
trabajo y en  las que vamos a  participar estoy segura con  muchisimo entusias
una servidora y mis compafieros muchfsimas g racias .-------------------- ~ -------------
La Consejera Presidenta:  Gracias Consejera, tiene el  uso de la voz el consejero
Juan  Correa hasta por diez minutos,  adelante .----------------------,-------------------------
El maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera
Presidenta,  por el  uso de la voz y bueno,  pues,  si,  efectivamente tambi6n es este
con  relaci6n al  planteamiento que  hizo el Consejero Vladimir y la  Consej.era  Maria
Elvia,  de  en  lugar de  instalar,  pues  integrar o  constituir,  pero  tambi6n  aprovecho
este,  pues,  para  felicitar  a  quienes  integran  esta  sensible  comisi6n  del  PREP  de
nuestro estado que seguramente terminaremos como siempre lo hemos hecho con
mucho  6xito,  asi  que  este  ya  pues,  hay  antecedentes  en  esto  y  muy
antecedentes es sera la tercera ocasi6n que este  lnstituto por si mismo  realiza el
PREP, asi, que, yo no tengo la menor duda de que esto saldra mss exitoso jncluso

que todos  los anteriores,  gracias .------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero,  les  pregunto  a  ustedes  si
alguien  desea  intervenir en  segunda  ronda  para  que  se  abra  la  misma,  solicita el
Consejero  Heman el  uso de  la voz y si no  hubiera  ninguna otra  intervenci6n, tiene
el uso de la voz hasta por cinco minutos, adelante por favor ----------- I -------------------
EI   Iicenciado  Heman  Gonzalez  Sala,   Consejero   Electoral:   Muchas  gracias
Presidente,  solamente  ser  muy  breve  desearle  el  mayor de  los  6xitos  a  quienes
integran  esta  comisi6n tan  importante como ya  lo  mencionaron  mis compafieros y
compafieros y ponerme a la disposici6n de apoyarles en todo lo que sea necesario
in u ch as g raci as .------------------------------------------------------------------------- I --------------

La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero  y  este  como  ya  lo  habian
comentado anteriormente,  esta comisi6n se constituye por tres consejeros la va a

presidir  una  servidora,  la  integral  la  Consejera  Maria  Elvia  y  Consejero  Vladimir,
esos trabajos,  pues ya  habian  llevado,  ya  habian  sido  llevados a  buen  puerto  por

parte  del  consejero  Juan  Correa  en  ocasiones  anteriores  y  la  idea  es  que  este
programa  de  resultados  preliminares  se  echan  dar  de  la  mejor  manera,  tiene
actualizaciones, tiene algunas innovaciones en la interfaz clue estaremos trabajando

ya como  comisi6n y en  conjunto con  Partidos  Politicos que pod fan ser parte de la
misma,  si  asi  lo  deciden  y  pues  si  no  hay  mas  intervenciones,  por  favor  sefior
Secretario  en  t6rminos  del  articulo  5  numeral  1  fracci6n  Vll  del  Reglamento  de
Sesiones  le  solicito  someta  votaci6n  el  contenido  del  proyecto  de  acuerdo  antes
mencionado.--------------------------------------------------------------------------------------.........-,...-.-

EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta  sefioras  y sefiores
consejeros electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo

que   emite   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n
Ciudadana  de  Tabasco,  mediante  el  cual;  aqui  hacemos  esta  modificaci6n,
adecuaci6n en t6rminos de lo que sefiala la propuesta, sefia que se instala por
el  t6rmino,  constituye  la  Comisi6n  Temporal  del  Programa  de  Resultados
Electorales  Preliminares  con  mol:ivo  del  Proceso  Electoral  Local
2023  -  2024,  por  lo  que  agradecer6  sirvase  manifestar  el  sentido  de  su
escuchar su nombre,  maestra Elizabeth Nava Gutierrez.
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La maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .----- ~---
EI Secretario del Consejo: Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Afeval
La maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Atevalo, Consejera
favor.--------------------------------------------------------------------------------------

Electoral:

EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvia MagaFia Sandova] .----------------
La licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .------
E[ Secretarjo del Consejo:  Consejero Juan Correa L6pez .------------------------------
E] maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral : A favor -------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .--------------
El maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor-HH -----
E[ Secretario del Consejo: Consejero Vladimir Hernandez Venegas ,-----------------
EI Iicenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor--~ -----
EI Secrefario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala .-------
El licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor------------------
EI  Secretario del Consejo:  Consejera  Presidenta cloy cuenta  que el  proyecto de
acuerdo  sometido  a  votaci6n,  ha  sido  aprobado  por  unanimidad;  se  hace  constar

que se tienen por debidamente notificados a las y los Consejeros representantes de
los  Partidos Politicos aqui presentes,  de la aprobaci6n del acuerdo  motivo de este

punto del orden dia para  los efectos de los articulos 8,  9 y 31, de la  Ley de Medios
de lmpugnaci6n en Materia Electoral del Estado de Tabasco .----------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por  favor  d6  a  conocer  el
siguiente punto del  orden del d ia .----------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta  noveno  punto  del
orden  del  dia,  es  relativo  a  la  presentaci6n  del  lnforme  que  rinde  el  Secretario
Ejecutivo,  respecto  de  los  trabajos  desarrollados  por el  Comife  de  Control
lnterno y Desempefio ]nstitucional (COCODl) ; ---------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario sefioras y seFiores integrantes
del Consejo Estatal de conformidad con lo establecido por el articulo 22 numerales
2 y 3 del Reglamento de Sesiones, Ies pregunto a ustedes si alguien desea intervenir
en relaci6n de este punto, se anota Consejero Juan Correa y si no hubiera ninguna
otra intervenci6n tiene el uso de la voz hasta por diez minutos, adelante por favor.
El   maestro   Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   Gracias   Consejera
Presidenta,  ya  la  habfa  comentado  algo  al  respecto  de  lo  que  voy  a  decir  mss
adelante  y  es  que,  en   realidad   los  informes  que  rinde,  tanto  la  presidencia,   la
direcci6n,  algunas,  las direcciones de organizaci6n y tambi6n  la de administraci6n,
asi  como tambi6n  el  Secretario en  realidad  legalmente a  lo que esta  obligados es
nada mss el Secretario si y eso nada y exclusivamente para asuntos litigiosos tal y
como lo establece el  117 fracciones X y Xll  y la  Consejera  Presidenta,  pero en su
condici6n  de  Presidenta  de  la  Junta  Ejecutiva  y todo  lo  que tenga  que ver con  la

junta  ejecutiva,  no  de  quienes  lo  integran,  sino  de  las  decisiones  que  tomen  de
manera colegiada, asi que a mi me parece que incluso estos otros informes que no
hacen  el favor de presentar,  la verdad  no tienen  raz6n  de ser,  salvo cuando,  pue
el  Consejo  les  pida  digamos  algdn  informe especial,  entonces  si,  pero  me  parec

que  debemos  ajustamos  a  lo  que  la  ley  pues,  establece  en  este  sentido  y  pue
ademas pues, liberarlas digamos de un informe que realmente no en algunos caso

por ejemplo,  yo comentaba,  por ejemplo de  la  Direcci6n  de  Organizaci6n,
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que me esta informando son de los oficios que le mand6 el lNE y digo y eso, p
ya no quiso poner los oficios que yo le mando como presidente de la comisi6n,
realmente, pues eso es intrascendente, no tiene ningdn sentido, pues, o sea, q
esta  informando,  digo,  creo  que  no  esta  obligado  a  quenos  presente  un  info
aqui,  asi que la sugerencia es que  nos cifiamos a lo que la ley establece y que
rindan los informes correspondientes en ese sentido,  muchas gracias .----------------
La  Consejera   Presidenta:   Gracias   seFior  Consejero,   les   pregunto   ustedes  si
alguien desea intervenir en segunda ronda para hacer la anotaci6n correspondiente,
se anota el Consejero Hernan,  la representante del PRl y si no hubiera ninguna otra

persona tiene el uso de la voz de Consejero Hernan hasta por cinco minutos .-------
El   licenciado   Hernan   Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias
Presidenta, sobre este punto y sobre lo que coment6 EI Consejero Juan Correa, y
creo que, este tipo de informes que como bien lo sefiala el Consejero Juan no esta
establecido,  pero  se  han  hecho  una  ya  una  cultura  de  aplicar  los  prjncipios  d
maxima  publicidad  y  transparencia  rendici6n  de  cuentas  de  forma  proactiva,  de
hecho, esto es una cultura que ahorita se esta implementando y en el caso aqui del
continente  americano  Brasil  va  bastante  avanzado  en  ser  proactivos  en  estar
manejando  la  informaci6n,  no  necesariamente tenemos que estar obligados,  en  lo

que  si  comparto  con  el  Consejero  Juan  es que  posiblemente ahora  que  hay  una
carga  considerable  de  trabajo  en  las  areas  por  el  proceso  electoral,  pues  ahi  ya

queda criterio si se van a seguir haciendo este tipo de informes o cuando
como bien  lo mencion6 el Consejero,  seria cuanto .---------,-----------------------
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  seFior  Consejero  tiene  el  uso  de  la
representante del PRl  hasta por cinco minutos, adelante por favor .-----------
La  licenciada  Karla  Yeri  Camelo  Pineda,  Consejera  Representante
del   Partido   Revolucionario   lnstitucional:   Muy   buenos   dias,   lo   tlnico
comentario creo que estamos para avanzar,  no para retroceder, en el proceso que

yo  vengo  como  representante  ante  el  consejo  del  Partido  del  PRl,  siempre  a  la
Presidenta interina a  la  licenciada  la maestra  Rosselvy,  siempre dio  la informaci6n
de todo lo que hacian en su presidencia, entonces no, no, encuentro la palabra para
describir la situaci6n,  porque a la maestra  Rosselvy si le pedian  la informaci6n con
exactitud  en  la  Presidencia  y  ahorita,  ustedes  le  estan  diciendo  de  que  no  es
necesario y creo que si es necesario, todo una transparencia y toda la democracia
se debe realizar asi en  mi humi[de   opinion,  gracias .----------------------------------------
La  Consejera   President:a:   Gracias,   les   pregunto   a   ustedes  si   alguien  desea
intervenir en tercera  ronda para que se abra  la  misma,  tiene,  se nota el Consejero
Vladimir  y  si  no  hay  ninguna  otra  anotaci6n,  adelante  Consejero  hasta  por  tres
minutos----------------------------------------------------------------------------------------------------

El   licenciado   Vladimir   Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas
gracias,  toda  la  informaci6n  que  llegue  al  Consejo  es  bienvenida,  cuando  tiene
informaci6n  sustanciosa,   pero,  creo  que  nos  desviamos  del  objetivo  principal  y

primordial  de  aqui  del  Consejo  y  el  ejemplo  se  los  voy  a  dar  ahorita,  nosotros
aprobamos  en   el   mes  de  marzo   mas  o  menos   un   proyecto  de  medidas  de
austeridad,  en  ese  proyecto  se  estableci6  lo  siguiente,  la  Junta  Estatal  Ejecutiva
durante  el  mes  de junio  del  aFio  en  curso  presentara  el  Consejo  Estatal  para  su
aprobaci6n  un  programa de contrataci6n del  personal por tiempo determinado con
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motivo del  Proceso  Electoral  Local Ordinario 2023-2024 cuya elaboraci6n est
cargo de  la Secretaria Ejecutiva,  segdn  este documento ese plan de trabajo
ser aprobado por el Consejo, ya pasaron junio, julio y agosto y no hemos aproba
ese  programa,  al  menos  no  ha  sido  presentado  por la  Junta  para  su  aprob
como   se   estableci6   ahi   en   ese   documento,   entonces   yo   si   preferirfa   q
atendi6ramos asuntos prioritarios como este precisamente y no a lo mejor o destinar
tiempo a otro informe que realmente no tiene la trascendencia y la importancia que
este si, por qu6, vamos a, estamos a un mes de iniciar el proceso y yo no se que va
a pasar si se empieza a hacer la contrataci6n de personal sin que el Consejo Estatal
haya aprobado este programa de contrataci6n de personal y d6jenme decirle que
esta no fue una propuesta de su servidor, no s6 qui6n realiz6 la propuesta, asi lleg6
el  documento  y  bueno,  mi  petici6n  respetuosa  es  que  la  Junta  Estatal  Ejecutiva
cumpla con  las disposiciones o con  las instrucciones que reciba del Consejo, si
creo que vamos a empezar a generar un desorden,  un caos, en donde cada quie
va a  hacer lo que quiera a pesar de que existe  una decisi6n y un  mandato del que
se supone es el 6rgano maximo de direcci6n de este lnstituto,  muchas gracias .----
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Consejero, por favor sefior Secretario d6
a conocer el siguiente punto del orden del dia -------------- I --------------------------,-------
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera Presidenta el d6cimo punto del
orden del dia,  es el relativo a la presentaci6n del informe que rinde el encargado
de Despacho de la Direcci6n Ejecutiva de Organizaci6n Electoral y Educaci6n
Civica,  respecto  de  las  actividades  relativas  a  la  organizaci6n  del  Proceso
Electoral Local Ordinario 2023-2024, correspondiente al mes de agosto; -------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario sefioras y sefiores integrantes
del  Consejo,  les  pregunto  a  ustedes si  alguien  desea  intervenir en  relaci6n  a este

punto,  para  que  lo  pueda yo  anotar en  primera  ronda,  si  no  hay  intervenciones  le
pido al sefior Secretario por favor que d6 a conocer el siguiente punto del orden del
dia.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta  e[  d6cimo  primer

punto del  orden  del  dia  es el  relativo  a  la  presentaci6n  del  informe  que  rinde  la
presidencia  del  consejo  respecto  de  los  trabajos  realizados  por  la  Junta
Estatal Ejecutiva, correspondiente al mes de agosto 2023 .--,------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  seFior Secretario,  nuevamente pregunto  a  los
integrantes del  Consejo,  si  alguien  desea  intervenir en  relaci6n  a  este  punto  para

que se aperturen  las  rondas correspondientes,  si  no  hubiera  ninguna  intervenci6n
por favor sefior Secretario d6 a conocer el siguiente punto del orden del dia ---------
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera Presidenta, el d6cimo segundo

punto del orden del dia, es el relativo al informe que rinde el Secretario Ejecutivo,
respecto de la recepci6n y tramite de los medios de impugnacj6n presentados
en el mes de agosto de 2023, en contra de los actos, omisiones a reso[uciones
de los 6rganos centrales del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana
de   Tabasco,   asi   como   de   las   resoluciones   dictadas   en   [os   6rganos
jurisdiccionales.--------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera  Presidenta:  Gracias Secretario,  seFioras y seFiores  integrantes del
Consejo, les pregunto si alguien desea intervenir en relaci6n a este punto, para que
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se aperturen  las  rondas  correspondientes,  si  no es asi,  le  pido al  seFior Secre

por favor que de a conocer el siguiente punto del orden del dia .------------------ H--
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta  el  d6cimo  terc

punto del orden del dia, es el reactivo de los Asuntos generales
La  Consejera  Presidenta:  Sefior  secretario,  seFioras  y  sefiores  integrantes  d

Consejo Estatal de conformidad con  lo establecido por el articulo 23 numerales 2 y
3 del  reglamento,  les pregunto a  ustedes si alguien desea anotarse en el punto de
asuntos  generales,  se  anota  el  Consejero  Hernan,  la  Consejera  Maria  Elvia,  la
representante del  PRl,  el  representante de  Movimiento  Ciudadano y si  no  hubiera
ninguna otra anotaci6n, tiene el uso de  la voz de Consejero Hernan  hasta por djez
minutos,  adelante  por favor .---------------------------------------------------------------------.-.....-

El   licenciado   Hernan   Gonzalez  Sala,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracia
Consejera  Presidenta, solamente para visibilizar que hoy es el dia internacional
las  personas  afrodescendientes,  esta  se  celebra  el  treinta  y  uno  de  agosto,  fue
declarado por la ONU,  mediante resoluci6n 75/170 el diecis6is de diciembre de dos
mil veinte,  esto tras  una  propuesta  impulsada  por la vicepresidenta de Costa  Rica
Exi Campbell Bar por medio de la misi6n permanente de Costa Rica en Nueva York,
se ria  c u a nto .--------------------------------------------------------------------------------------...------

La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero  tiene  el  uso  de  la  voz  la
Consejera Maria EMa hasta por diez minutos, adelante por favor ----------- H -----------
La   licenciada   Maria   Elvia   Magafia   Sandoval,   Consejera   Electoral:   Muchas

gracias  Consejera  Presidenta,  bueno,  pues  en  esta  oportunidad  que  agradezco
quiero  dirigirme   nuevamente  a  toda   la  ciudadania  tabasquefia  para   reiterar  la
invitaci6n a que participen en una de las tantas actividades de la red ciudadana, en
este  caso  en   los  concursos  de  ensayo  que  a  los  que  hemos  convocado,   Ia
convocatoria  ha estado  abier{a a partir del trece de julio y vamos a cerrar hasta el
trece de octubre,  llevamos ya varias personas registradas y quiero con satisfacci6n
informar que por ejemplo,  en el concurso de ensayo dirigido a mujeres,  "mujeres y
democracia  en  Tabasco"   han   sido   aceptadas  ya   quince  miljeres  que  se   han
registrado y tambi6n debo decir con mucha satisfacci6n y este es un dato duro que
apoya   lo   que   coment6   el   maestro  Victor   respecto   a   la   participaci6n   de   las

juventudes, d6jenme decirles que el 40% de las mujeres que se han registrado, son
mujeres entre diecjocho y veintinueve afios y otro 40%  son mujeres entre treinta y
cuarenta aFios y el 20% mujeres entre cuarenta y uno y setenta afios, pero ademas
tenemos  el  concurso  dirigido  especificamente  a I.uventudes  donde tambi6n  ya  se
han  registrado diez j6venes en esta modalidad  del concurso de ensayo la edad es
de dieciocho a veintinueve afros, como vemos,  pues hay bastante participaci6n,  los
concursos  de  ensayo  son  muy  importantes,  especialmente  como  un  seguimiento

que estamos dando una actividad mss que se integra en  la cadena de actividades
realizadas  en  la  red  ciudadana,  donde  primero  dimos  informaci6n,  fuimos  a  cada
uno   de   los   municipios   hasta   donde   esfa   la   gente   para   informarles   sabre
democracia, sobre los principios democfaticos, sobre la construcci6n de ciudadan
fortalecimiento   de   tejido   social,   cultura   de   paz,   derechos   humanos,   etcete
tambien  estuvimos  en  universidades y en  escuelas  de  educaci6n  media  superi
CONALEP,   BACHILLERES,   muchas   escuelas   donde   gracias   a   un   trabajo
colaboraci6n   institucional   nos  abrieron  las  puertas,   para  que  pudi6ramos  llevar
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conferencias, charlas, platicas, talleres a losj6venes, ahora con estas convocato
de los ensayos la  invitaci6n es a que  reflexionen  con todos estos elementos
el contexto y sobre  la democracia, el estado de la democracia en Tabasco,  d
la mirada de las mujeres y desde la mirada de las juventudes,  repito los datos

participar solamente tienen  que ser residentes  en  nuestro  estado,  no  importa  que
hayan  nacido  en  otro  estado  de  la  reptlblica,  tienen  que  ser solamente  personas
mexicanas  residentes en  nuestro estado y las  mujeres a  partir de  los  18 afios en
adelante  y juventudes  de  dieciocho  a  veintinueve  afios,  el  tema  "democracia  en
Tabasco"  Ia  convocatoria  va  a  estar  abierta  hasta  octubre  y  los  resultados  lo
estaremos  a  conocer en  noviembre  despues  de  la  deliberaci6n  que  hagan,  de  la
revision que haga nuestro panel de jurados que va a estar integrado por hombres y
mujeres expertas, en academicos expertos en tema de democracia y en redacci6n
deensayosyarticuloscientificosquevanadarouentadelacalidaddelosensayg€

que  seguramente  vamos  a  estar  recibiendo  con   muchisimas   reflexiones,   muy
criticas,  acerca  de  nuestro  contexto democratico  en  Tabasco,  entonces,  repito  la
invitaci6n, mujeres de dieciocho aFios en adelante, j6venes, juventudes de dieciocho
a  veintinueve  afios  para  que se sigan  registrando,  Ilevamos ya  un  buen  registro y
esto es una muestra de que efectivamente los programas que llevamos a cabo en
el  instituto electoral de difusi6n  de  la  cultura  democratica y  la  cultura  civica,  estan
dando  resultados y las personas se  interesan  en  reflexionar sobre estos temas,  a
trav6s de la escritura critica,  como es un ensayo,  muchas gracias .------------- H -------
La   Consejera   Presidenta:   Gracias   Consejera,   tiene   el   uso   de   la   voz   la
representante del  PRI ,  hasta por d iez min utos .----- I-~---LL ------------ || ----------------,,,,,

La  licenciada  Karla Yeri  Camelo  Pineda,  Consejera  Representante  Suplente
del Partido Revolucionario lnstitucional: Muy buenos dias, bienvenidos, ahora si
los  Consejeros,  los  medios de comunicaci6n,  es para dar un  inicio de  lo que es la
etapa del proceso electoral y ojala sea algo mas transparente, sea lo que le significa
a   ustedes,   al   instituto,    Io   que   es   la   imparcialidad,   ahora   si,    la   certeza   la
transparencia, la democracia y ojala se lleve con todo lo de las comisiones que estan
llevando,  que sea realmente un proceso limpio,  que  no vaya a haber una situaci6n
ajena   sobre   las   boletas,   sobre   las   personas   que  vayan   a   contratarse   como
consejeros distritales, sean realmente personas que tengan honorabilidad, tenga la
lealtad   hacia   la  democracia  de   la   ciudadania,   principalmente   nada   mss  como
reconfortar que en el manual en el inciso 7) con el inciso b) yo insisto con lo mismo,
es una manera de manifestar lo que estoy y lo comentaba el licenciado Hernan y es
una  pena  de  que  no  se  pueda  llevar una  democracia en  esa  parfe,  de que  nada
mas,  ahora  si,  dos  personas y reflejaron  lo  que  es en el  manual,  en  respecto a  lo
demas, quiero y verifico que quiero que este afio en el proceso electoral sea lo mss
limpio que se pueda,  con todos los  lineamientos que pide el  instituto,  la certeza,  la
transparencia,  Ia democracia que es  uno de los fundamentos de  ustedes como el
instituto  y  que  no  se  les  olvide  que  ustedes  deben  ser  antipartidistas,  deben  s
unas personas con honorabilidad , eso es todo,  gracias ------------------------------ ~ ---- I
La Consejera  Presidenta:  Gracias sefior representante, tiene el  uso de la voz
representante de Movimiento Ciudadano hasta por diez minutos ----------------------
El  licenciado  Rafael  Ocharan  Faudoa,  Consejero  Representante  Propietario
del  Partido  Movimiento Ciudadano:  Nada  mss,  este,  para,  digo  para  no dejarlo
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en  visto,  este  nada  mss  es  para  felicitar  a  la  licenciada  Gabriela  Tello
Contralora  General  de ese  lnstituto,  que  hoy es  su  cumpleafios y  nada  mss
decirle ahorita sabemos que viene otra, hay otra sesi6neste y queremos decirle que
Movimiento Ciudadano esta, va adelante con  las acciones afirmativas de Tabasco,

9racias,------------------------------------------------------------------------------------------------.-..-..-
La Consejera Presidenta: Muchas gracias, les pregunto a ustedes si alguien desea
intervenir en  segunda  ronda,  se  nota  el  Consejero  Hernan  y si  no  hay  nadie  mas

para segunda ronda tiene el uso de la voz Consejero hasta por cinco minutos .-----
EI   licenciado  Hernan   Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias
Consejera   Presidenta  de  la  misma  manera,   me  uno  a   las  felicitaciones  de  la
Contralora de este  lnstituto,  pero mi intervenci6n es para completar la visibilizaci6n ¢
el tema de las  personas afrodescendientes no es cosa  menor,  el  dltimo censo d
dos  mil veinte  nos dej6 datos duros de que esta  poblaci6n  esta  integrada  por d OS

millones  quinientos  setenta y seis  mil  doscientas trece  personas,  donde existe  un
equilibrio,  pero sigue siendo mayoria de las mujeres entre ellos,  ahora viene en el
caso  de  Tabasco,  de  acuerdo  a  este  tiltimo  censo  tenemos  treinta  y  siete  mil

quinientos  cincuenta  y  tres    personas,  es  decir  de  la  poblaci6n  total  ya  reflejada
viene  siendo  el  uno  punto  seis  por  ciento,  como  lo  mencion6  el  representante
Movimiento  Ciudadano despu6s de esta sesi6n,  viene  una sesi6n  muy  importante
de  la  Comisi6n   que  coordina  el   Consejero  Vladimir  y  en   ella  se  van   a  tomar
decisiones ya de las acciones afirmativas, vamos a ser pacientes obviamente, para
esperar  los  tiempos  para  poder  analizar  estos  documentos  que  sefan  de  gran
trascendencia para los Parfidos Politicos, asi como las candidaturas para que en su
momento realicen el  registro de  las candidaturas que vayan  a postular,  bueno con
eso cerrarfa,  seria cuanto .---------------------------------------------------------------------------

La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero,  les  pregunto  a  ustedes  si
alguien  desea  intervenir en tercera  ronda,  si  no es asi,  por favor sefior Secretario
denos a conocer el siguiente punto del orden del dia .---------------------, u ----- I ----------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  el  dltimo  punto  del
orden  del  dia,  es  el  relativo  a  la  clausura;  perd6n  nada  mss  para  dar cuenta que
siendo las trece horas con diez minutos se perdie la serial con la representaci6n del
Partido Morena,  ha perd6n es el Verde  Ecologista .------- I -------- I-in---~ -------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, habiendo sido agotados todos
los puntos del orden del dia y siendo las trece horas con veintisiete minutos del dia

jueves  treinta  y  uno  de  agosto  de  dos  mil  veintitr6s,  declar6  formal  y  legalmente
clausurado  los  trabajos  relativos  a  esta  sesi6n  ordinaria  del  Consejo  Estatal  del
lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  por  su  atenci6n  y
asistencia,  muchas gracias y buenas tardes .---------------------- ~ -------- I -------------------
Constando  la  presente  de acta de  (37) treinta y siete  hojas  por uno solo de  sus
lados, firmando de conformidad  al  margen y al calce para constancia  legal  los que
i ntervi n ie ro n  e n  e I [a .------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------ co n ste --------------------------------------------------.--

Mtra. Elizabeth Nava Guti6rrez
Presidenta del Consejo
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ACTA:  09/ORD/31-08-2023`Tu  participaci6n es

nuestro compromiso"

Partido Movimiento Ciudadano

Partido MORENA


